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Контракт Федотова 
 

Континентальная хоккейная лига зарегистрировала контракт вратаря 
Ивана Федотова с ЦСКА (ТАСС) 
КХЛ признала легитимным соглашение голкипера с московским клубом сроком 
на два сезона 

перейти к статье 

НХЛ не присылала КХЛ официальное подтверждение контракта 
"Филадельфии" с Федотовым на сезон-2023/24 (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", КХЛ в ответ на запрос в НХЛ о статусе голкипера Ивана 
Федотова в заокеанской лиге не получала официальных документов о наличии у 
игрока контракта с "Филадельфией" на сезон-2023/24.  

перейти к статье 

В НХЛ сообщили, что меморандум о взаимопонимании с КХЛ больше не 
действует (ТАСС) 
Документ, регулирующий переходы хоккеистов из одной лиги в другую, 
действовал с 2010 года и регулярно продлевался 

перейти к статье 

"Федотов не имел каких-либо ограничений при подписании контракта с 

ЦСКА, его договор с "Филадельфией" закончился" - Есмантович (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович заявил "Матч ТВ", что Континентальная 
хоккейная лига (КХЛ) четко и профессионально отработала ситуацию с 
контрактом вратаря Ивана Федотова, решение лиги обосновано завершением 
срока действия договора хоккеиста с "Филадельфией". 

перейти к статье 

Есмантович: НХЛ не предоставила ЦСКА контракт Федотова с 
"Филадельфией" на сезон-2023/24 (ТАСС) 
Ранее заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли сообщил ТАСС, что у вратаря 
действует соглашение с "Филадельфией" на предстоящий сезон 

перейти к статье 

"Нас, россиян, надо поздравлять со сделкой!" В ЦСКА высказались о 
подписании Федотова (Чемпионат.com) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович прокомментировал заключение контракта с 
вратарем Иваном Федотовым. 

перейти к статье 



 

 

Интервью с президентом ЦСКА Есмантовичем после подписания 
контракта с Федотовым: детали переговоров, отношения с НХЛ 
(Чемпионат.com) 
Игорь Есмантович уверен и в законности сделки, и в хоккейной форме 
отслужившего в армии голкипера. 

перейти к статье 

Вратарь Федотов заработает 100 млн рублей за два года в ЦСКА (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Вратарь Федотов заработает 100 млн рублей за два года в ЦСКА  

перейти к статье 

В ЦСКА назвали контракт с хоккеистом Федотовым юридически 
обоснованным (ТАСС) 
Ранее в субботу заместитель комиссара Национальной хоккейной лиги Билл 
Дэйли сообщил ТАСС, что контракт с армейцами нарушает соглашение вратаря 
с "Филадельфией" 

перейти к статье 

В НХЛ сообщили, что контракт Федотова с ЦСКА нарушил его соглашение 
с "Филадельфией" (ТАСС) 
В субботу стало известно, что Континентальная хоккейная лига 
зарегистрировала контракт вратаря с московским клубом сроком на два сезона 

перейти к статье 

Билл Дэйли: "Позиция КХЛ противоречит контрактным обязательствам 
Федотова в НХЛ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Билл Дэйли, который занимает пост вице- комиссионера НХЛ, ответил на вопрос 
"СЭ" о позиции лиги на регистрацию КХЛ двухлетнего контракта вратаря Ивана 
Федотова с ЦСКА. 

перейти к статье 

Меморандум о невзаимопонимании. НХЛ выступила против подписания 
Федотовым контракта с ЦСКА (ТАСС) 
Заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли заявил ТАСС, что у вратаря Ивана 
Федотова есть действующий контракт с "Филадельфией", президент ЦСКА Игорь 
Есмантович считает, что подобного соглашения между голкипером и 
американским клубом "не существует" 

перейти к статье 

НХЛ прояснила с КХЛ ситуацию с вратарем Федотовым, подписавшим 
контракт с ЦСКА (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Национальная хоккейная лига (НХЛ) прояснила ситуацию с коллегами их КХЛ по 
ситуации с голкипером Иваном Федотовым, который заключил контракт с 
московским ЦСКА, сообщил "Матч ТВ" вице-комиссионер НХЛ Билл Дэйли. 

перейти к статье 

"Видимо, были переговоры и в итоге пришли к общему соглашению" - 
Плющев о ситуации с Федотовым (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Видимо, были переговоры и в итоге пришли к общему соглашению" - Плющев о 
ситуации с Федотовым  

перейти к статье 



 

 

Олимпийский чемпион оценил выбор Федотова между ЦСКА и НХЛ (Р-
Спорт) 
Кожевников: если Федотов проявит себя в ЦСКА, ему будет легче в НХЛ 

перейти к статье 

Легенда хоккея оценила ситуацию с контрактом отслужившего в армии 
Федотова (Р-Спорт) 
Экс-хоккеист Майоров заявил, что нормально относится к возвращению 
Федотова в ЦСКА 

перейти к статье 

Экс-форвард ЦСКА Волчков: Федотов принял правильное решение, будем 
надеяться, Иван оставит след в истории клуба (Meta Ratings 
(metaratings.ru)) 
Бывший нападающий ЦСКА и сборной СССР Александр Волчков в разговоре с 
Metaratings.ru, отреагировал на новость о возвращении вратаря Ивана Федотова 
в армейский клуб. 

перейти к статье 

Вайсфельд - о ситуации с Федотовым: "Надеюсь, что КХЛ сделает все по 
закону. В лиге должны разбираться в этих вопросах" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Хоккейный функционер и комментатор Леонид Вайсфельд в разговоре с "Матч 
ТВ" выразил надежду, что КХЛ в ситуации с контрактом вратаря Ивана Федотова 
с ЦСКА сделает все по закону. 

перейти к статье 

НХЛ может использовать Федотова как прецедент, считает Вайсфельд (Р-
Спорт) 
Вайсфельд считает, что НХЛ может использовать скандал с контрактом 
Федотова как прецедент 

перейти к статье 

"НХЛ тоже забирает у нас игроков, как хочет. Надо подписывать договор о 
выплатах" - Терещенко о ситуации с Федотовым (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко в разговоре с "Матч 
ТВ" выразил недовольство поведением Национальной хоккейной лиги ( НХЛ ) по 
отношению к российским клубам Континентальной хоккейной лиги ( КХЛ ). 

перейти к статье 

Дементьев предположил, чем обернется возможный конфликт между КХЛ 
и НХЛ из-за Федотова (RT (russian.rt.com)) 
Агент Алексей Дементьев прокомментировал возможный конфликт между КХЛ и 
НХЛ из-за того, что вратарь Иван Федотов подписал контракт с ПХК ЦСКА. 

перейти к статье 

Дементьев: если бы у Федотова действовал контракт, ЦСКА ни в коем 
случае не пошел бы на конфронтацию с НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Агент Алексей Дементьев прокомментировал ситуацию вокруг голкипера ПХК 
ЦСКА Ивана Федотова с "Филадельфия Флайерз". 

перейти к статье 



 

 

Агент Дементьев: уступать никто не будет, КХЛ и НХЛ хотят видеть 
Федотова в своих рядах (RT (russian.rt.com)) 
Агент Алексей Дементьев высказался о возможных тяжбах между КХЛ и НХЛ из-
за контракта голкипера Ивана Федотова с ЦСКА. 

перейти к статье 

Дементьев о ситуации Федотова: необходимо усилить контроль за 
неаккредитованными агентами (RT (russian.rt.com)) 
Агент Алексей Дементьев рассказал, чему учит ситуация вокруг голкипера ПХК 
ЦСКА Ивана Федотова и "Филадельфия Флайерз". 

перейти к статье 

КХЛ начала трансферную войну, в которой она не в состоянии выиграть 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Кейс Федотова может повлечь за собой крайне негативные последствия для 
нашей лиги. 

перейти к статье 

КХЛ разрешила контракт Федотова с ЦСКА. Это грозит большим 
скандалом и разрывом всех отношений с НХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Кажется, в нашей лиге очень поспешили и приняли необдуманное решение.  

перейти к статье 

Федотов подписал контракт с ЦСКА, реакция НХЛ и КХЛ, отношения двух 
лиг могут серьезно ухудшиться (Чемпионат.com) 
Неужели теперь на действующие контракты будут плевать по обе стороны 
океана? 

перейти к статье 

ЦСКА анонсировал пресс-конференцию с участием вратаря Федотова 
(Sport24.ru) 
ЦСКА анонсировал пресс-конференцию по случаю подписания контракта с 
вратарем Иваном Федотовым.  

перейти к статье 

Журналист из Филадельфии о контракте ЦСКА с Федотовым: КХЛ сломала 
то, что осталось от меморандума о взаимопонимании (Газета.Ru) 
Журналист Мельцер о контракте Федотова: КХЛ открыла ящик Пандоры в 
вопросе соблюдения контрактов  

перейти к статье 

Журналист The Athletic - о ситуации Федотова: теперь будет открыт ящик 
Пандоры (Чемпионат.com) 
Журналист The Athletic Philadelphia Александер Эпплйард на своей странице в 
"Твиттере" прокомментировал новость о подписании контракта ЦСКА с вратарем 
Иваном Федотовым. 

перейти к статье 

Журналист FNG о ситуации Федотова: Мичкову может быть проще 
отказаться от контракта со СКА (Чемпионат.com) 



 

 

Журналист Flyers Nitty Gritty Джейми Баскоу на своей странице в "Твиттере" 
прокомментировал новость о подписании контракта ЦСКА с вратарем Иваном 
Федотовым. 

перейти к статье 

Североамериканский журналист предположил, почему Федотов решил 
подписать контракт с ЦСКА (Чемпионат.com) 
Журналист The Athletic Philadelphia Александер Эпплйард на своей странице в 
"Твиттере" предположил, почему вратарь Иван Федотов подписал контракт с 
ЦСКА. 

перейти к статье 

"Это было бы интересное судебное дело". Журналист The Athletic - о 
ситуации Федотова (Чемпионат.com) 
Журналист The Athletic Philadelphia Александер Эпплйард на своей странице в 
"Твиттере" поделился мыслями о новости о подписании контракта ЦСКА с 
вратарем Иваном Федотовым. 

перейти к статье 

"Нет никакой лазейки". Журналист из США объяснил ситуацию с 
меморандумом между КХЛ и НХЛ (Чемпионат.com) 
Журналист The Athletic Philadelphia Александер Эпплйард на своей странице в 
"Твиттере" поделился мыслями о ситуации с меморандумом о взаимопонимании 
между КХЛ и НХЛ в контексте перехода вратаря Ивана Федотова в ЦСКА. 
Обозреватель изучил статьи документа. 

перейти к статье 

Журналист из Филадельфии жестко прокомментировал слова президента 
ЦСКА о переходе Федотова (Чемпионат.com) 
Журналист официального сайта "Филадельфии Флайерз" Билл Мельцер на 
своей странице в "Твиттере" жестко отреагировал на комментарии президента 
ЦСКА Игоря Есмантовича о подписании контракта с вратарем Иваном 
Федотовым. 

перейти к статье 

"КХЛ колебалась, но решила перейти черту". Журналист из Филадельфии 
- о контракте Федотова (Чемпионат.com) 
Журналист официального сайта "Филадельфии Флайерз" Билл Мельцер на 
своей странице в "Твиттере" прокомментировал новость о подписании контракта 
ЦСКА с вратарем Иваном Федотовым. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Щитов о проектах КХЛ и ФХР в Монголии и Индии: "НХЛ тоже делает 
вынесенные матчи. Хоккей должен распространяться по всему миру" 
(Sports.ru) 
Никита Щитов оценил перспективы хоккея в Монголии и Индии.  

перейти к статье 

Андрей Назаров предложил ввести персональную ответственность за 
привоз иностранцев в КХЛ (Чемпионат.com) 



 

 

Известный тренер Андрей Назаров считает, что агенты и генеральные 
менеджеры клубов должны нести персональную отвественность за легионеров, 
которые уехав из России, критикуют КХЛ и страну. 

перейти к статье 

Быков: не испытывайте иллюзий по поводу возвращения Овечкина и 
других звезд из НХЛ в КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков поделился мыслями 
об аннулировании меморандума о взаимопонимании Национальной хоккейной 
лиги и Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Крикунов: те, кто хотят поссорить Ротенберга с игроками, ничего не 
добьются (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов считает, что сказанные слова 
Александром Никишиным "выдернуты из контекста", а сам хоккеист в отличных 
отношениях с наставником команды Романом Ротенбергом.  

перейти к статье 

Черкас: Маттссон даст СКА возможность спокойно чувствовать себя в 
матчах плей-офф (Чемпионат.com) 
Бывший вратарь СКА Сергей Черкас прокомментировал подписание 
петербургским клубом контракта с голкипером Юханом Маттссоном.  

перейти к статье 

Никишин: ключевые решения в СКА всегда за Романом Борисовичем, 
детали за помощниками (Чемпионат.com) 
Защитник СКА Александр Никишин заявил, что его слова о главном тренера СКА, 
сказанные в передаче "Скользкий лед", неверно интерпретировали при 
расшифровке. 

перейти к статье 

"Возможно, сейчас и заиграл бы в "Ак Барсе": Пайгин - о Ларионове, 
"Авангарде" и КХЛ (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Минувший сезон не стал для воспитанника татарстанского хоккея Зията Пайгина 
прорывным в бомбардирском плане, зато вместе с "Авангардом" 28-летний 
защитник дошел до полуфинала Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Герсонский: заменить ушедших лидеров "Авангарда" будет непросто 
(Чемпионат.com) 
Экс-главный тренер "Авангарда" Сергей Герсонский высказался о селекции 
омского клуба в межсезонье. 

перейти к статье 

Герсонский: в межсезонье "Авангард" постарался поднять средний 
уровень команды (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший главный тренер "Авангарда" Сергей Герсонский поделился мнением о 
трансферной компании омского клуба. 

перейти к статье 



 

 

Межсезонье "Барыса": потеряли костяк, но подписали добротных 
легионеров (Allhockey (allhockey.ru)) 
А еще долги по зарплатам игроков и петиции от "болельщиков" с требованием 
отставки тренеров и руководства. 

перейти к статье 

Каким будет "Куньлунь" в КХЛ в сезоне-2023/2024, главные трансферы 
команды, кого уже подписали (Чемпионат.com) 
Китайский клуб продолжает базироваться в России и почти не проявляет 
активности на трансферном рынке. 

перейти к статье 

Российский паспорт - для американского хоккеиста? Защитник "Динамо" 
уже учит русский (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бреннан Менелл не будет считаться в КХЛ легионером.  

перейти к статье 

Владимир Мышкин: "Федотов способен вернуться на свой уровень, а 
Галкин - стать открытием сезона" (Russia-hockey.ru) 
О летних перестановках на вратарском рынке КХЛ - легендарный голкипер 
сборной СССР, экс-тренер вратарей сборной России, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
Жердев официально стал игроком минского "Динамо" (Tribuna 
(by.tribuna.com)) 
Беларусский полузащитник Глеб Жердев подписал контракт с минским "Динамо". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Артем Мисников: "Хоккей "Торпедо" и "Чайки" должен процветать" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Артем Мисников - самый ценный игрок Кубка Харламова 2023. В интервью 
нападающий системы "Торпедо" рассказал о выпуске из МХЛ, беседах с 
Николаем Воеводиным и братских советах. 

перейти к статье 

 

 
 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Бриллиант Ротенберга заберут в топ-3 драфта НХЛ? Лучшие русские 
юниоры, о которых будут говорить через год (Sport24.ru) 
Четыре россиянина могут выбрать в первом раунде драфта-2024.  

перейти к статье 



 

 

В НХЛ заявили, что переход Мичкова в "Филадельфию" зависит от 
Ротенберга (Газета.Ru) 
Журналист Мельцер о Мичкове: его переезд в НХЛ зависит от влияния 
Ротенберга  

перейти к статье 

"Вегас" отдаст форварда Ивана Морозова в аренду "Спартаку" 
(Чемпионат.com) 
"Вегас" отдаст форварда Ивана Морозова в аренду "Спартаку", сообщает 
журналист Las Vegas Sun Дэнни Уэбстер. 

перейти к статье 

Разное 
 

"Привыкнет к реалиям футбола". Что говорят о новом менеджере 
"Спартака" (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
Новым исполнительным директором футбольного клуба "Спартак" стал бывший 
генеральный директор омского хоккейного клуба "Авангард" Сергей Белых. Как 
оценивают перспективы нового руководителя в московской команде - в подборке 
"РБК Спорт" 

перейти к статье 

"Если провести аналогию с кораблем, рубку покинули капитан и 
помощник капитана - Сычев о переменах в "Авангарде" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Бывший нападающий футбольной сборной России Дмитрий Сычев заявил "Матч 
ТВ", что испытывает тревогу относительно перспектив хоккейного "Авангарда", 
так как в руководстве клубе произошло немало изменений. 

перейти к статье 

"Сибирь" пыталась взыскать с московских компаний почти 2 млн рублей 
за продажу атрибутики (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Сибирь" пытался взыскать с московских компаний практически 
2 млн рублей, сообщает телеграм-канал Mash Siberia. 

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Контракт Федотова 
 

Континентальная хоккейная лига зарегистрировала контракт вратаря 
Ивана Федотова с ЦСКА (ТАСС, Москва, 8 июля 2023) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) зарегистрировала соглашение голкипера 
Ивана Федотова с московским ЦСКА сроком на два сезона. Об этом в субботу 
сообщила пресс-служба лиги.  
"КХЛ, следуя сложившейся практике и соблюдая установленные принципы, 
обратилась в НХЛ (Национальную хоккейную лигу - прим. ТАСС) для 
подтверждения контрактного статуса Ивана Федотова. На основании полученной 
от НХЛ информации и документов лига и клуб исходят из того, что Иван Федотов 
не имеет подписанного действующего контракта с клубом НХЛ на сезон-2023/24 
в том смысле, который закладывался в меморандуме о взаимопонимании. 
Исходя из этого, а также учитывая проявленное лично игроком желание 
выступать за ЦСКА в Континентальной хоккейной лиге, лига признает 
легитимным контракт Ивана Федотова с ЦСКА на сезоны-2023/24 и 2024/25", - 
говорится в заявлении.  
В мае 2022 года Федотов подписал однолетний контракт с клубом НХЛ 
"Филадельфия". 1 июля он был задержан в Санкт-Петербурге по подозрению в 
уклонении от службы в армии и затем отправлен к месту прохождения воинской 
службы. Федотов отказался оспаривать решение призывной комиссии Санкт-
Петербурга о призыве на воинскую службу. 2 июля 2023 года Федотов выложил 
первое фото после службы в армии, опубликовав в сторис в Instagram (запрещен 
в РФ; принадлежит корпорации Meta, которая признана в РФ экстремистской) 
снимок из Дубая.  
14 июня пресс-служба "Филадельфии" сообщила, что контракт вратаря с 
американским клубом останется в силе на сезон-2023/24. В 2022 году в составе 
ЦСКА хоккеист стал победителем Кубка Гагарина.  
Федотову 26 лет, он перешел в ЦСКА в 2021 году из челябинского "Трактора". 
Ранее голкипер выступал за уфимский "Салават Юлаев" и нижнекамский 
"Нефтехимик". В 2022 году в составе сборной России Федотов стал серебряным 
призером Олимпийских игр.  

https://tass.ru/sport/18225087 

Похожие сообщения (65): 

• Sports.ru, Москва, 8 июля 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Советский спорт, Москва, 8 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Vseprosport.ru, Москва, 8 июля 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023 

• Sportbox.ru, Москва, 8 июля 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 июля 2023 

• ТАСС, Москва, 8 июля 2023 

• ИА Regnum, Москва, 8 июля 2023 

https://tass.ru/sport/18225087
https://www.sports.ru/hockey/1115281624-vajsfeld-o-kxl-i-fedotove-nadeyus-oni-soblyuli-memorandum-ob-uvazhenii.html
https://rg.ru/2023/07/08/v-nhl-schitaiut-narusheniem-podpisanie-kontrakta-golkipera-fedotova-s-cska.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913941_Fedotov_ne_imel_kakihlibo_ogranichenij_pri_podpisanii_kontrakta_s_CSKA_jego_dogovor_s_Filadelfijej_zakonchilsa__Jesmantovich
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1073314
https://allhockey.ru/news/show/483570-Vajsfel_d_o_situacii_s_Fedotovym_nadejus_chto_KHL_sdelaet_vse_po_zakonu
https://www.vseprosport.ru/lenta/2023/07/08/vratar-ivan-fedotov-zakljuchil-s-cska-kontrakt-na-dva-goda
https://sport.business-gazeta.ru/article/285928
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ivan-fedotov-podpisal-kontrakt-s-cska-nazrevaet-skandal-mezhdu-khl-i-nhl-2099413/
https://www.championat.com/hockey/article-5164817-fedotov-podpisal-kontrakt-s-cska-reakciya-nhl-i-khl-otnosheniya-dvuh-lig-mogut-seryozno-uhudshitsya.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1913730_KKhL_zaregistrirovala_kontrakt_golkipera_Fedotova
https://sportrbc.ru/news/64a966349a7947419f5f1341
https://allhockey.ru/news/show/483558-V_NHL_sdelali_zayavlenie_v_svyazi_s_podpisaniem_Fedotovym_kontrakta_s_CSKA
https://tass.ru/sport/18225425
https://regnum.ru/news/3818371


 

 

• Советский спорт, Москва, 8 июля 2023 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 8 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 8 июля 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Р-Спорт, Москва, 8 июля 2023 

• Интерфакс, Москва, 8 июля 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 8 июля 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Известия (iz.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 8 июля 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Р-Спорт, Москва, 8 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 8 июля 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 8 июля 2023 

• Советский спорт, Москва, 8 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

НХЛ не присылала КХЛ официальное подтверждение контракта 
"Филадельфии" с Федотовым на сезон-2023/24 (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 8 июля 2023) 
Как стало известно "СЭ", КХЛ в ответ на запрос в НХЛ о статусе голкипера Ивана 
Федотова в заокеанской лиге не получала официальных документов о наличии у 
игрока контракта с "Филадельфией" на сезон-2023/24. Это стало причиной 
разрешить зарегистрировать его соглашение с ЦСКА.  
Федотов подписал однолетний контракт с "Флайерз" в 2022 году, однако из-за 
службы вратаря в армии он был заморожен НХЛ и перенесен на следующий 
сезон. 
По информации "СЭ", зарплата вратаря по двухлетнему контракту с ЦСКА 
составит 50 и 55 миллионов рублев в год. 
Впервые Федотов перешел в ЦСКА в мае 2021 года в результате обмена с 
"Трактором". В регулярном чемпионате-2021/22 вратарь провел 26 матчей, 
выиграв в 14 из них. Процент отраженных бросков составил 91,9, а коэффициент 
надежности - 2,00. 
В плей-офф Кубка Гагарина на счету голкипера 22 матча и 16 побед. Процент 
отраженных бросков 93,7, а коэффициент надежности - 1,85. В составе ЦСКА 
Иван Федотов стал обладателем Кубка Гагарина. По итогам чемпионата Федотов 
был признан лучшим вратарем в КХЛ-2021/22. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/nhl-ne-prisylala-khl-oficialnoe-
podtverzhdenie-kontrakta-filadelfii-s-fedotovym-na-sezon-2023-24-2099477/ 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1073289
https://ren.tv/news/sport/1121060-kkhl-zaregistrirovala-kontrakt-vrataria-fedotova-s-tsska
https://www.sports.ru/hockey/1115281094-czska-obyavil-o-kontrakte-s-fedotovym-na-dva-sezona.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/285926
https://allhockey.ru/news/show/483556-KHL_sdelala_zayavlenie_o_kontrakte_vratarya_Fedotova_s_CSKA
https://rsport.ria.ru/20230708/kozhevnikov-1882986313.html
https://www.sport-interfax.ru/910757
https://russian.rt.com/sport/news/1171955-cska-fedotov-hokkei-kontrakt
https://rg.ru/2023/07/08/v-khl-podtverdili-registraciiu-kontrakta-vrataria-fedotova-s-cska.html
https://iz.ru/1541440/2023-07-08/kkhl-zaregistrirovala-kontrakt-fedotova-s-tcska
https://belarushockey.com/khl/news/2023/07/08/khl-zaregistrirovala-kontrakt-opalnogo-ivana-fedotova-s-cska/
https://sportrbc.ru/news/64a959399a794712a745f521
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-zaregistrirovala-kontrakt-vratarya-fedotova-s-cska-2099366/
https://rsport.ria.ru/20230708/kkhl-1882980523.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913779_KKhL_ZAReGISTRIROVALA_KONTRAKT_VRATARa_FeDOTOVA_S_CSKA_NA_OSNOVANII_POLUCheNNOI_OT_NKhL_INFORMACII_I_DOKUMeNTOV
https://www.kp.ru/sports/hokkej/khl-zaregistrirovana-kontrakt-golkipera-ivana-fedotova-s-czska/
https://www.khl.ru/news/2023/07/08/514929.html
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-08-kkhl-zaregistrirovala-kontrakt-tsska-s-vernuvshimsya-iz-armii-fedotovym
https://www.championat.com/hockey/news-5164685-khl-zaregistrirovala-kontrakt-vratarya-fedotova-s-cska-match-tv.html
https://metaratings.ru/news/match-tv-kkhl-zaregistrirovala-kontrakt-cska-s-fedotovym-264563/
https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/222991-ivan-fedotov-otsluzhil-kak-nado-i-vernulsya-v-tsska-a-kak-zhe-filadelfiya-ofitsialnoe-zayavlenie-kkhl-po-etomu-povodu
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1073272
https://allhockey.ru/news/show/483550-Istochnik_KHL_zaregistrirovala_kontrakt_Ivana_Fedotova_s_CSKA
https://rg.ru/2023/07/08/match-tv-khl-zaregistrirovala-kontrakt-vrataria-fedotova-s-cska.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913677_KKhL_ZAReGISTRIROVALA_KONTRAKT_VRATARa_IVANA_FeDOTOVA_S_CSKA__ISTOChNIK
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/nhl-ne-prisylala-khl-oficialnoe-podtverzhdenie-kontrakta-filadelfii-s-fedotovym-na-sezon-2023-24-2099477/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/nhl-ne-prisylala-khl-oficialnoe-podtverzhdenie-kontrakta-filadelfii-s-fedotovym-na-sezon-2023-24-2099477/


 

 

К заголовкам сообщений 

В НХЛ сообщили, что меморандум о взаимопонимании с КХЛ больше не 
действует (ТАСС, Москва, 8 июля 2023) 
Меморандум о взаимопонимании между Национальной хоккейной лигой (НХЛ) и 
Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) прекратил свое действие. Об этом ТАСС 
в субботу сообщил заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли.  
Ранее КХЛ объявил о регистрации контракта вратаря Ивана Федотова с ЦСКА. 
Дэйли сообщил, что у Федотова действует соглашение на сезон-2023/24 с 
"Филадельфией".  
"Да, это так", - ответил Дэйли на вопрос о прекращении действия меморандума.  
Меморандум о взаимопонимании между лигами действовал с 2010 года и 
регулярно продлевался. На основании этого документа КХЛ и НХЛ уважали 
соглашения игроков со своими клубами, что исключало возможность перехода 
хоккеистов с действующими контрактами из одной лиги в другую.  

https://tass.ru/sport/18226339 

Похожие сообщения (4): 

• ИА Regnum, Москва, 9 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Федотов не имел каких-либо ограничений при подписании контракта с 
ЦСКА, его договор с "Филадельфией" закончился" - Есмантович (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 8 июля 2023) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович заявил "Матч ТВ", что Континентальная 
хоккейная лига (КХЛ) четко и профессионально отработала ситуацию с 
контрактом вратаря Ивана Федотова, решение лиги обосновано завершением 
срока действия договора хоккеиста с "Филадельфией". 
В субботу ПХК ЦСКА объявил о подписании соглашения с Федотовым до конца 
сезона-2024/25, контракт был зарегистрирован КХЛ. Лига сообщила, что на 
основании полученной от НХЛ информации и документов исходит из того, что 
Федотов не имеет подписанного действующего соглашения с клубом НХЛ на 
сезон-2023/24 в том смысле, который закладывался в меморандуме о 
взаимопонимании. 
 - Считаю, что лига в данной ситуации поступила очень грамотно, детально и 
последовательно разобравшись с ситуацией. Была проведена скрупулезная 
юридическая экспертиза документов НХЛ, после чего написана обоснованная, 
расшифрованная по пунктам позиция КХЛ, которая была отправлена по адресу. 
Самое главное здесь то, что контракт Федотова с "Филадельфией" был заключен 
на сезон-2022/23 и далее не продлевался, то есть при подписании соглашения с 
ЦСКА Иван не имел каких-либо юридически обоснованных ограничений. 
Подводя итог этой ситуации, могу констатировать: КХЛ сделала все 
профессионально и четко. Также хотел бы выразить благодарность ФХР, так как 
мы в этой ситуации работали все вместе, - сказал Есмантович корреспонденту 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913941_Fedotov_ne_imel_kakihlibo_ogr
anichenij_pri_podpisanii_kontrakta_s_CSKA_jego_dogovor_s_Filadelfijej_zakonchils
a__Jesmantovich 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/18226339
https://regnum.ru/news/3818436
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/v-nhl-zayavili-chto-memorandum-o-vzaimoponimanii-s-khl-bolshe-ne-deystvuet-2099499/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913941_Fedotov_ne_imel_kakihlibo_ogranichenij_pri_podpisanii_kontrakta_s_CSKA_jego_dogovor_s_Filadelfijej_zakonchilsa__Jesmantovich
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913941_Fedotov_ne_imel_kakihlibo_ogranichenij_pri_podpisanii_kontrakta_s_CSKA_jego_dogovor_s_Filadelfijej_zakonchilsa__Jesmantovich
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913941_Fedotov_ne_imel_kakihlibo_ogranichenij_pri_podpisanii_kontrakta_s_CSKA_jego_dogovor_s_Filadelfijej_zakonchilsa__Jesmantovich


 

 

Есмантович: НХЛ не предоставила ЦСКА контракт Федотова с 
"Филадельфией" на сезон-2023/24 (ТАСС, Москва, 8 июля 2023) 
Национальная хоккейная лига (НХЛ) не предоставляла ЦСКА информацию по 
контракту Ивана Федотова с "Филадельфией" на сезон-2023/24. Об этом ТАСС в 
субботу сообщил президент армейского клуба Игорь Есмантович.  
Ранее заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли сообщил ТАСС, что у вратаря 
действует соглашение с "Филадельфией" на сезон-2023/24.  
"Рукописного контракта у Федотова с "Филадельфией" на сезон-2023/24 не 
существует. Лига не предоставила нам такой контракт. Поэтому, подписав 
контракт с игроком 1 июля, мы действуем в правовом поле", - сказал Есмантович.  

https://tass.ru/sport/18226109 

К заголовкам сообщений 

"Нас, россиян, надо поздравлять со сделкой!" В ЦСКА высказались о 
подписании Федотова (Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович прокомментировал заключение контракта с 
вратарем Иваном Федотовым. 
"Нас, россиян, надо поздравлять со сделкой! Я не комментирую слова Билла 
Дэйли. Нет смысла их комментировать. Все ли было сделано по регламенту со 
стороны ЦСКА? Абсолютно. Было затребованы документы, связанные с лигой, 
НХЛ. Они в открытом доступе. Коллективное соглашение между профсоюзом, 
агентами и так далее. Все было проработано. Было письмо от федерации [хоккея 
России], было письмо от "Филадельфии", которое было расписано пунктами, с 
которыми нужно было работать в части, касающейся юридического статуса 
контракта. Мы их обработали, сделали заключение, экспертизу. В рамках 
обоснованной позиции послали в НХЛ", - сказал Есмантович в эксклюзивной 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5165053-nas-rossiyan-nado-pozdravlyat-
so-sdelkoj-v-cska-vyskazalis-o-podpisanii-fedotova.html 

К заголовкам сообщений 

Интервью с президентом ЦСКА Есмантовичем после подписания 
контракта с Федотовым: детали переговоров, отношения с НХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 
Игорь Есмантович уверен и в законности сделки, и в хоккейной форме 
отслужившего в армии голкипера. 
ЦСКА все-таки подписал контракт с голкипером Иваном Федотовым, который 
последний год проходил службу в армии. Красно-синих не смутила ни пауза в 
карьере вратаря, ни контрактные обязательства Федотова перед 
"Филадельфией", о которых говорили и во "Флайерз", и в НХЛ. Вполне возможно, 
вся эта история создаст прецедент, последствия которого могут оказаться 
самыми непредсказуемыми. 
Однако президент ЦСКА Игорь Есмантович убежден, что сделка была 
оформлена в полном соответствии с регламентом, и никаких вопросов быть не 
может. Так же, как и в отношении спортивной формы Федотова после армии. 
 - Игорь Вячеславович, поздравляем вас со сделкой по Ивану Федотову!  
 - Почему нас? Всех россиян поздравлять надо! 
 - Как бы вы объяснили ситуацию, все ли было сделано правильно и законно?  
 - Я никак объяснять ситуацию не собираюсь. И не комментирую слова Билла 
Дэйли, в этом нет смысла. Со стороны ЦСКА все было сделано абсолютно по 
регламенту! Были затребованы документы, связанные с лигой, НХЛ. Они в 

https://tass.ru/sport/18226109
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открытом доступе. Коллективное соглашение между профсоюзом, агентами и так 
далее. Все было проработано. Было письмо от федерации, было письмо от 
"Филадельфии", которое было расписано пунктами, с которыми нужно было 
работать в части, касающейся юридического статуса контракта. Мы их 
обработали, сделали заключение, экспертизу. В рамках обоснованной позиции 
послали в НХЛ. 
 - Быстро ли договорились с самим Федотовым?  
 - Слово "быстро" - немного некорректно. Что это значит: минута или день? 
Спокойно договорились, Федотову был предложен контракт, и Ваня с 
удовольствием отреагировал, подписал его в официальном порядке в 
присутствии агента. Сейчас есть новая форма недавно вступившего в силу 
контракта, где агент подписывает сделку вместе с игроком и клубом. Агент 
должен быть сертифицирован. Лига с каждым годом улучшает, делает апгрейд 
юридического статуса и тех вещей, которые ведут к правильному - с моей 
стороны - пониманию. Все сделано было официально, спокойно. А как еще могло 
быть? 
 - Не беспокоит ли вас, что Федотов пропустил целый год?  
 - Ну как вы считаете, если мы предложили Ваньке двухлетний контракт? 
Конечно, мы к этой ситуации относимся скрупулезно и профессионально, но 
каких-то колебаний, что он не справится или как быстро он войдет, у нас нет. Мы 
Ване полностью доверяем, понимаем его профессиональные качества, 
характер, его хоккейную форму. Поэтому все взвесили и пришли к общему 
мнению. У нас по Ване никаких сомнений нет. Да и не было. 
 Иван Федотов опубликовал видео с отдыха после новости о подписании 
контракта с ЦСКА   
О подписании ЦСКА Федотова высказался и капитан армейцев Никита Нестеров. 
"Очень рады, что Ваня Федотов возвращается в ЦСКА. Это вратарь высокого 
уровня! Уверен, что он поможет нашей команде в предстоящих сезонах. Нет 
сомнений, что он быстро наберет форму и сможет полноценно подготовиться к 
старту чемпионата. Убежден, что при подписании документов были соблюдены 
все необходимые нормы и процедуры. Ждем Ваню в команде, всегда поддержим 
- мы одна команда!" - заявил Нестеров.  

https://www.championat.com/hockey/article-5165139-intervyu-s-prezidentom-cska-
esmantovichem-posle-podpisaniya-kontrakta-s-fedotovym-detali-peregovorov-
otnosheniya-s-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Вратарь Федотов заработает 100 млн рублей за два года в ЦСКА (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 8 июля 2023) 
Вратарь Федотов заработает 100 млн рублей за два года в ЦСКА  
"Матч ТВ" стала известна сумма контракта голкипера Ивана Федотова с 
московским ЦСКА. 
В субботу КХЛ объявила, что зарегистрировала двухлетнее соглашение 
хоккеиста с "красно-синими", которое было заключено 1 июля. 
По информации "Матч ТВ", Федотов в каждом из следующих сезонов заработает 
по 50 миллионов рублей. Общая сумма контракта составит 100 млн рублей. 
Вице-комиссар НХЛ Билл Дэйли в субботу заявил "Матч ТВ", что если Федотов 
начнет играть за ЦСКА, это будет нарушением его контракта с "Филадельфией". 
В мае прошлого года 26-летний россиянин заключил однолетнее соглашение с 
"Флайерз". Затем голкипер был призван в ряды ВС РФ для прохождения срочной 
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службы. В июне этого года клуб НХЛ объявил, что контракт Федотова перенесен 
на сезон-2023/24. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913869_Vratar_Fedotov_zarabotajet_10
0_mln_rublej_za_dva_goda_v_CSKA 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

В ЦСКА назвали контракт с хоккеистом Федотовым юридически 
обоснованным (ТАСС, Москва, 8 июля 2023) 
Контракт московского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
ЦСКА с российским вратарем Иваном Федотовым является юридически 
обоснованным и справедливым. Об этом ТАСС в субботу сообщил президент 
армейского клуба Игорь Есмантович.  
Ранее в субботу КХЛ зарегистрировала соглашение Федотова с ЦСКА на два 
года. Заместитель комиссара Национальной хоккейной лиги Билл Дэйли позднее 
сообщил ТАСС, что контракт с армейцами нарушает соглашение Федотова с 
"Филадельфией".  
"Мы зарегистрировали юридически обоснованный и справедливый контракт. 
Подход к документам был скрупулезен с юридической точки зрения, - сказал 
Есмантович. - Было написано письмо на официальном бланке КХЛ, где по 
пунктам было объяснено решение, основанное на юридических аспектах, 
касающихся справедливости подписания контракта. Это было сделать 
несложно, так как в открытой базе существуют все договора между лигой, 
профсоюзом и агентами".  
"Был сделан сравнительный анализ по пунктам, который до этого прислал нам 
генменеджер "Филадельфии". Мы написали четкий обоснованный ответ и 
зарегистрировали свой контракт. Мы действовали в тандеме с федерацией и 
КХЛ", - добавил он.  
Федотову 26 лет, он перешел в ЦСКА в 2021 году из челябинского "Трактора". 
Ранее голкипер выступал за уфимский "Салават Юлаев" и нижнекамский 
"Нефтехимик". В 2022 году в составе сборной России Федотов стал серебряным 
призером Олимпийских игр, а в составе ЦСКА выиграл Кубок Гагарина и был 
признан лучшим вратарем КХЛ. С июля 2022 года по июль 2023-го вратарь 
проходил военную службу.  

https://tass.ru/sport/18226093 

К заголовкам сообщений 

В НХЛ сообщили, что контракт Федотова с ЦСКА нарушил его соглашение 
с "Филадельфией" (ТАСС, Москва, 8 июля 2023) 
Заключение вратарем Иваном Федотовым контракта с клубом Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) ЦСКА является нарушением его действующего соглашения 
с клубом Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфия". Об этом ТАСС в 
субботу сообщил заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли.  
"Мы подтвердили КХЛ, что действующий контракт Федотова с "Филадельфией" 
связывает его с командой на сезон-2023/24 НХЛ. В той мере, в какой он играет в 
КХЛ, это будет нарушением его действующего контракта в НХЛ", - сказал Дэйли.  
По его словам, никакого соглашения по 26-летнему Федотову не было 
достигнуто. "О том, что контракт Федотова с "Филадельфией" был продлен, мы 
проинформировали КХЛ вчера вечером", - подчеркнул Дэйли.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913869_Vratar_Fedotov_zarabotajet_100_mln_rublej_za_dva_goda_v_CSKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913869_Vratar_Fedotov_zarabotajet_100_mln_rublej_za_dva_goda_v_CSKA
https://allhockey.ru/news/show/483569-Stalo_izvestno_skol_ko_zarabotaet_Ivan_Fedotov_v_CSKA
https://tass.ru/sport/18226093


 

 

Ранее КХЛ сообщила, что зарегистрировала контракт Федотова с ЦСКА, 
голкипер заключил с московским клубом соглашение сроком на два сезона. 14 
июня пресс-служба "Филадельфии" сообщила, что контракт вратаря с 
американским клубом останется в силе на сезон-2023/24.  
Федотов перешел в ЦСКА в 2021 году из челябинского "Трактора". Ранее 
голкипер выступал за уфимский "Салават Юлаев" и нижнекамский "Нефтехимик". 
В 2022 году в составе сборной России Федотов стал серебряным призером 
Олимпийских игр, в составе ЦСКА выиграл Кубок Гагарина и был признан 
лучшим вратарем лиги. С июля 2022 года по июль 2023-го вратарь проходил 
военную службу.  

https://tass.ru/sport/18225425 

Похожие сообщения (8): 

• Vseprosport.ru, Москва, 8 июля 2023 

• Газета.Ru, Москва, 8 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 8 июля 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 8 июля 2023 

• Газета.Ru, Москва, 8 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Билл Дэйли: "Позиция КХЛ противоречит контрактным обязательствам 
Федотова в НХЛ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 июля 2023) 
Билл Дэйли, который занимает пост вице- комиссионера НХЛ, ответил на вопрос 
"СЭ" о позиции лиги на регистрацию КХЛ двухлетнего контракта вратаря Ивана 
Федотова с ЦСКА. 
"Мы подтвердили КХЛ, что их интерпретация ситуации неоднозначная и вступает 
в противоречие с существующими у Федотова контрактными обязательствами в 
НХЛ", - сообщил Дэйли.  
Ранее в субботу КХЛ выступила с заявлением о статусе контракта Федотова и 
объявила о регистрации соглашения хоккеиста с ЦСКА. 26-летний голкипер 
подписал двухлетний контракт с московским клубом.  
3 июля Дэйли заявил "СЭ", что у Федотова есть действующе соглашение с 
"Филадельфией" на сезон-2023/24.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/v-nhl-otreagirovali-na-registraciyu-khl-
kontrakta-vratarya-ivana-fedotova-s-cska-2099386/ 

К заголовкам сообщений 

Меморандум о невзаимопонимании. НХЛ выступила против подписания 
Федотовым контракта с ЦСКА (ТАСС, Москва, 8 июля 2023) 
Заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли заявил ТАСС, что у вратаря Ивана 
Федотова есть действующий контракт с "Филадельфией", президент ЦСКА Игорь 
Есмантович считает, что подобного соглашения между голкипером и 
американским клубом "не существует" 
ТАСС, 8 июля. Континентальная хоккейная лига (КХЛ) в субботу объявила о 
заключении вратарем Иваном Федотовым двухлетнего контракта с ЦСКА, при 
этом Национальная хоккейная лига (НХЛ) назвала эту сделку нарушением 
соглашения игрока с "Филадельфией".  
Год назад Федотов считался одним из сильнейших вратарей страны. В составе 
сборной России в феврале 2022 года он завоевал серебро Олимпийских игр, а с 

https://tass.ru/sport/18225425
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ЦСКА стал обладателем Кубка Гагарина и был признан лучшим вратарем 
сезона. В то время было уже ясно о желании игрока уехать в НХЛ, позднее он 
подписал однолетний контракт новичка с "Филадельфией". Однако 1 июля после 
одной из тренировок в Санкт-Петербурге Федотов был задержан сотрудниками 
военкомата в связи с подозрениями в уклонении от призыва на срочную службу 
в армию и вскоре был отправлен для прохождения службы.  
Оспаривать решение призывной комиссии в суде Федотов не стал. В армии 
вратарь не терял игровой практики, ряд матчей провел в Санкт-Петербурге за 
армейскую команду ХК ВМФ. Еще до его увольнения в запас стало ясно, что в 
ЦСКА настроены на заключение с ним контракта. Об этом в интервью ТАСС 
после завершения победного сезона-2022/23 рассказал президент армейцев 
Игорь Есмантович, а клуб не стал делать предложение шведскому вратарю 
Адаму Рейдеборну, учитывая ужесточение лимита на легионеров.  
"Филадельфия" 14 июня объявила о том, что срок действия контракта с 
Федотовым был перенесен на сезон-2023/24, из-за причин, по которым вратарь 
не смог приехать к открытию тренировочного лагеря клуба в сентябре. В связи с 
этим в КХЛ сообщили, что обратились в НХЛ с просьбой уточнить статус вратаря, 
в американской лиге ответили, что зарегистрировали контракт с 
"Филадельфией".  
НХЛ оспаривает контракт Федотова в КХЛ  
В субботу КХЛ сообщила о регистрации соглашения Федотова с ЦСКА. "КХЛ, 
следуя сложившейся практике и соблюдая установленные принципы, 
обратилась в НХЛ для подтверждения контрактного статуса Ивана Федотова. На 
основании полученной от НХЛ информации и документов лига и клуб исходят из 
того, что Иван Федотов не имеет подписанного действующего контракта с клубом 
НХЛ на сезон-2023/24 в том смысле, который закладывался в меморандуме о 
взаимопонимании. Исходя из этого, а также учитывая проявленное лично 
игроком желание выступать за ЦСКА в Континентальной хоккейной лиге, лига 
признает легитимным контракт Ивана Федотова с ЦСКА на сезоны-2023/24 и 
2024/25", - сказано в заявлении лиги.  
Поначалу казалось, что вопрос с будущим Федотова был согласован на уровне 
лиг. Однако все совсем не так: заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли 
подчеркнул, что контракт Федотова с "Филадельфией" остается в силе. "Мы 
подтвердили КХЛ, что действующий контракт Федотова с "Филадельфией" 
связывает его с командой на сезон-2023/24. В той мере, в какой он играет в КХЛ, 
это будет нарушением его действующего контракта в НХЛ", - сказал Дэйли ТАСС.  
Он подчеркнул, что никакого соглашения по российскому вратарю с КХЛ 
достигнуто не было. "О том, что контракт Федотова с "Филадельфией" был 
продлен, мы проинформировали КХЛ вчера вечером", - отметил Дэйли 8 июля.  
О меморандуме взаимопонимания между КХЛ и НХЛ  
Упомянутый в заявлении КХЛ меморандум о взаимопонимании является 
документом, на основании которого отечественная лига и НХЛ уважают 
контракты игроков со своими клубами. Ранее не раз происходили ситуации, когда 
молодые хоккеисты уезжали в Северную Америку, имея действующие 
соглашения с российскими клубами. Поводом для заключения такого 
меморандума стали события 2008 года, когда нападающий Александр Радулов, 
который имел еще год контракта с "Нэшвиллом", перешел в "Салават Юлаев". 
После этого сначала КХЛ ввела мораторий на подписание игроков НХЛ с 
действующими соглашениями, а в 2010 году лиги подписали меморандум, 
который систематически продлевался.  
В марте 2022 года НХЛ, учитывая массовое число санкций по отношению к 
российскому спорту, приостановила прямое общение с российскими клубами. 



 

 

Соблюдать меморандум оказалось тяжело, однако случаев отъезда игроков с 
действующими контрактами пока не было. При этом Россия, в отличие от 
европейских стран, не подписывала с НХЛ договор о сумме компенсаций за 
каждого игрока, поэтому клубы ничего не получали за хоккеистов в случае их 
отъезда. В то же время из-за меморандума клубы НХЛ не могут забирать по ходу 
сезона задрафтованных ими хоккеистов, как это делается применительно к 
другим чемпионатам.  
Уже известно, что на 17 июля намечена пресс-конференция с участием 
Есмантовича, главного тренера ЦСКА Сергея Федорова и Федотова, на которой, 
как ожидается, будут подробно объяснены нюансы подписания контракта. О 
нескольких деталях Есмантович рассказал ТАСС в субботу. "Рукописного 
контракта у Федотова с "Филадельфией" на сезон-2023/24 не существует. Лига 
не предоставила нам такой контракт, поэтому, подписав контракт с игроком 1 
июля, мы действуем в правовом поле", - сказал руководитель клуба.  
"Мы зарегистрировали юридически обоснованный и справедливый контракт. 
Подход к документам был скрупулезен с юридической точки зрения. Был сделан 
сравнительный анализ по пунктам, которые до этого прислал нам генменеджер 
"Филадельфии". Мы написали четкий обоснованный ответ и зарегистрировали 
свой контракт. Мы действовали в тандеме с федерацией и КХЛ", - добавил он.  
Учитывая ситуацию с контрактами с двумя командами, клубы НХЛ могут 
воспользоваться таким прецедентом для того, чтобы попытаться убедить 
хоккеистов с действующими соглашениями с российскими клубами отправиться 
за океан. Особенно это касается молодых игроков, в том числе и только что 
задрафтованных клубами НХЛ.  
В последней подобной ситуации, связанной с Радуловым, на авансцену вышла 
Международная федерация хоккея (IIHF), которая была готова тогда не 
допустить игрока до международных матчей. IIHF не стала дисквалифицировать 
игрока по формальной причине - из-за отсутствия регламентирующего договора 
между лигами о переходах игроков.  

https://tass.ru/sport/18226257 

К заголовкам сообщений 

НХЛ прояснила с КХЛ ситуацию с вратарем Федотовым, подписавшим 
контракт с ЦСКА (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 июля 2023) 
Национальная хоккейная лига (НХЛ) прояснила ситуацию с коллегами их КХЛ по 
ситуации с голкипером Иваном Федотовым, который заключил контракт с 
московским ЦСКА, сообщил "Матч ТВ" вице-комиссионер НХЛ Билл Дэйли. 
В субботу армейский клуб объявил о подписании соглашении с вратарем до 
конца сезона-2024/25. КХЛ зарегистрировала контракт Федотова с "красно-
синими". В мае прошлого года Федотов подписал однолетний контракт с клубом 
НХЛ "Филадельфия Флайерз". Летом 2022 года вратарь был призван в ряды ВС 
РФ для прохождения срочной службы. В середине июня "Филадельфия" 
объявила, что контракт хоккеиста продлен на сезон-2023/24. 
 - Сегодня стало известно, что КХЛ зарегистрировала контракт Ивана Федотова 
в лиге, несмотря на действующий контракт с "Филадельфией". Будет ли НХЛ 
прояснять ситуацию с коллегами из России?  
 - Да, мы сделали это, - заявил Дэйли "Матч ТВ". 
КХЛ в субботу сообщила, что на основании полученной от НХЛ информации и 
документов лига и клуб исходят из того, что Федотов не имеет подписанного 

действующего соглашения с клубом НХЛ на сезон-2023/24 в том смысле, 

который закладывался в меморандуме о взаимопонимании. Исходя из этого, а 

https://tass.ru/sport/18226257


 

 

также учитывая проявленное лично игроком желание выступать за ЦСКА, лига 
признает легитимным контракт Федотова с армейским клубом на два сезона. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913812_NKhL_projasnila_s_KKhL_situa
ciju_s_vratarem_Fedotovym_podpisavshim_kontrakt_s_CSKA 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Видимо, были переговоры и в итоге пришли к общему соглашению" - 
Плющев о ситуации с Федотовым (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 июля 
2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев в разговоре с "Матч 
ТВ" предположил, что перед тем, как голкипер Иван Федотов подписал контракт 
с московским ЦСКА, между Национальной хоккейной лигой (НХЛ) и 
Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) были переговоры, в которых стороны 
пришли к общему соглашению. 
В субботу ЦСКА объявил о подписании соглашения с Иваном Федотовым до 
конца сезона-2024/25, контракт был зарегистрирован КХЛ. В мае прошлого года 
вратарь заключил однолетний контракт с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз". 
Летом 2022 года Федотов был призван в ряды ВС РФ для прохождения срочной 
службы. В середине июня "Филадельфия" объявила, что договор 26-летнего 
хоккеиста продлен на сезон-2023/24. 
КХЛ в субботу сообщила, что на основании полученной от НХЛ информации и 
документов лига и клуб исходят из того, что Федотов не имеет подписанного 
действующего соглашения с клубом НХЛ на сезон-2023/24 в том смысле, 
который закладывался в меморандуме о взаимопонимании. Вице-комиссионер 
НХЛ Билл Дэйли затем сообщил "Матч ТВ", что выступление Федотова в КХЛ 
будет противоречить его существующим контрактным обязательствам перед 
"Флайерз". 
 - В этой ситуации сложно что-то говорить. КХЛ сначала не подписывала бумаги, 
потом подписали, видимо, были переговоры и в итоге пришли к общему 
соглашению. После чего и был подписан контракт с Федотовым. Да, НХЛ 
заявляли, что у них был действующий контракт с Иваном, но каких-то жестких 
выражений против подписания контракта хоккеиста с ЦСКА они не высказывали. 
Не думаю, что это все было с бухты-барахты, - сказал Плющев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913985_Vidimo_byli_peregovory_i_v_ito
ge_prishli_k_obshhemu_soglasheniju__Plushhev_o_situacii_s_Fedotovym 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион оценил выбор Федотова между ЦСКА и НХЛ (Р-
Спорт, Москва, 8 июля 2023) 
Хорошо, что серебряный призер Олимпийских игр в Пекине хоккейный вратарь 
Иван Федотов и руководство московского ЦСКА смогли найти точки 
соприкосновения и продолжат сотрудничество, если вратарь хорошо проявит 
себя в матчах Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), то ему будет проще 
закрепиться в Национальной хоккейной лиге (НХЛ), заявил РИА Новости 
двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников.  
В субботу КХЛ зарегистрировала контракт 26-летнего Федотова с ЦСКА на 
сезоны-2023/24 и 2024/25. В 2015 году он был выбран на драфте клубом НХЛ 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913812_NKhL_projasnila_s_KKhL_situaciju_s_vratarem_Fedotovym_podpisavshim_kontrakt_s_CSKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913812_NKhL_projasnila_s_KKhL_situaciju_s_vratarem_Fedotovym_podpisavshim_kontrakt_s_CSKA
https://allhockey.ru/news/show/483557-NHL_proyasnila_s_KHL_situaciju_s_vratarem_Fedotovym_podpisavshim_kontrakt_s_CSKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913813_CSKA_objavil_o_podpisanii_dvuhletnego_kontrakta_s_vratarem_Fedotovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913985_Vidimo_byli_peregovory_i_v_itoge_prishli_k_obshhemu_soglasheniju__Plushhev_o_situacii_s_Fedotovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913985_Vidimo_byli_peregovory_i_v_itoge_prishli_k_obshhemu_soglasheniju__Plushhev_o_situacii_s_Fedotovym


 

 

"Филадельфия Флайерз". Ранее голкипер играл за нижнекамский "Нефтехимик", 
уфимский "Салават Юлаев", челябинский "Трактор", а в 2021 году перешел в 
столичный ЦСКА. По данным СМИ, 30 июня 2022 года у вратаря закончился 
контракт с ЦСКА, а в мае спортсмен подписал договор с клубом из Филадельфии. 
В начале июля прошлого года Федотов был задержан в Санкт-Петербурге 
сотрудниками военкомата, весь прошлый сезон провел на срочной службе и 
играл за команду ВМФ.  
"Заключение Иваном Федотовым (нового) контракта с ЦСКА - это нормально, - 
сказал Кожевников. - Я считаю, что это правильный выбор. Если он хорошо себя 
проявит в России, то ему будет легче закрепиться в НХЛ. Я не знаю, остались ли 
у него обиды на ЦСКА, но если он подписывает контракт, значит, их нет. Все дело 
в его характере, сможет ли он вернуться на свой прежний уровень или нет - все 
зависит от его желания и работоспособности".  
"О каком-то диктате со стороны ЦСКА не стоит говорить. Он все отслужил и мог 
спокойно уехать в НХЛ. Это очень здорово, когда люди договариваются 
полюбовно", - добавил собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20230708/kozhevnikov-1882986313.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 июля 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Легенда хоккея оценила ситуацию с контрактом отслужившего в армии 
Федотова (Р-Спорт, Москва, 8 июля 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Борис Майоров заявил РИА 
Новости, что руководство "Филадельфии" отпустило российского вратаря Ивана 
Федотова в московский ЦСКА, поскольку понимало, что тот не готов к 
Национальной хоккейной лиге (НХЛ).  
Ранее Континентальная хоккейная лига (КХЛ) объявила о регистрации контракта 
хоккеиста с ЦСКА. В понедельник заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли 
заявил, что у 26-летнего Федотова действующий контракт с клубом 
"Филадельфия Флайерз". НХЛ проинформировала об этом Континентальную 
хоккейную лигу (КХЛ).  
"Нормально отношусь к тому, что Федотов вернулся в ЦСКА. Главное - ситуация 
разрешилась. А то еще два дня тому назад не было известно, где он будет 
играть. Все-таки "Флайерз" - не дураки, там понимают, что человек пропустил 
целый год, и бесполезно приглашать его в НХЛ. А так, он получит игровую 
практику в ЦСКА. Как быстро он сможет вернуться на былой уровень? Даже и не 
задавайте никому этот вопрос, потому что на него нет ответа. Целый год человек 
не играл, тут нельзя делать какие-либо прогнозы", - сказал Майоров.  
Федотова задержали сотрудники военкомата в Санкт-Петербурге летом 2022 
года. Голкипер после окончания сезона в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), 
где он выступал за ЦСКА, подписал контракт с "Филадельфией". Хоккеист 
пытался оспорить в суде решение призывной комиссии, но позднее был 
отправлен в часть для прохождения срочной службы.  
Федотов представлял Федотов ЦСКА с 2021 года и вместе с командой стал 
обладателем Кубка Гагарина. Он был выбран "Филадельфией" на драфте НХЛ 
2015 года под общим 188-м номером. В составе сборной России Федотов стал 
серебряным призером Олимпийских игр в Пекине.  

https://rsport.ria.ru/20230708/khokkey-1882990458.html 

https://rsport.ria.ru/20230708/kozhevnikov-1882986313.html
https://allhockey.ru/news/show/483568-Kozhevnikov_esli_Fedotov_proyavit_sebya_v_CSKA_emu_budet_legche_v_NHL
https://russian.rt.com/sport/news/1171989-deili-khl-fedotov-kontrakt
https://rsport.ria.ru/20230708/khokkey-1882990458.html


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Экс-форвард ЦСКА Волчков: Федотов принял правильное решение, будем 
надеяться, Иван оставит след в истории клуба (Meta Ratings 
(metaratings.ru), Москва, 8 июля 2023) 
Бывший нападающий ЦСКА и сборной СССР Александр Волчков в разговоре с 
Metaratings.ru, отреагировал на новость о возвращении вратаря Ивана Федотова 
в армейский клуб. 
"Считаю, что Федотов принял правильное решение. Для состоявшегося 
спортсмена один сезон - не такая серьезная потеря, не слишком большой 
перерыв. Хорошо, что во время службы Федотов поддерживал форму, выходил 
на лед, участвовал в турнирах. Это поможет ему адаптироваться и вернуться на 
свой уровень. Игровое время ему дадут, сезона на возвращение к своей лучшей 
форме должно хватить. Тем более, что главные матчи сезона для ЦСКА начнутся 
в плей-офф. 
Здесь важна и фигура тренера вратарей Сергея Наумова. Он знает, как готовить 
хоккеистов. В плей-офф вратарь - больше, чем половина команды, и каждый 
сезон Наумов доказывает, что хорошо знает свое дело. 
Всем хочется, чтобы Федотов внес еще больше своего мастерства в победы 
ЦСКА, куда его когда-то пригласили и он провел свой лучший сезон в карьере. 
Будем надеяться, что Иван оставит большой след в истории ЦСКА", - заявил 
Волчков. 
8 июля пресс-служба ЦСКА сообщила о подписании контракта с Федотовым 
сроком до конца сезона-2024/25. 
По информации Metaratings.ru, Федотов по двухлетнему контракту с ЦСКА 
заработает 105 млн рублей. Также в контракте игрока предусмотрен 
индивидуальный бонус за победу в Кубке Гагарина. 

https://metaratings.ru/news/eks-forvard-cska-volchkov-fedotov-prinyal-pravilnoe-
reshenie-budem-nadeyatsya-ivan-ostavit-sled-v-istorii-kluba-264655/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд - о ситуации с Федотовым: "Надеюсь, что КХЛ сделает все по 
закону. В лиге должны разбираться в этих вопросах" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 8 июля 2023) 
Хоккейный функционер и комментатор Леонид Вайсфельд в разговоре с "Матч 
ТВ" выразил надежду, что КХЛ в ситуации с контрактом вратаря Ивана Федотова 
с ЦСКА сделает все по закону. 
В субботу ЦСКА объявил о подписании соглашения с Федотовым до конца 
сезона-2024/25, контракт был зарегистрирован КХЛ. В мае прошлого года 
вратарь заключил однолетний контракт с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз". 
Летом 2022 года Федотов был призван в ряды ВС РФ для прохождения срочной 
службы. В середине июня "Филадельфия" объявила, что договор 26-летнего 
хоккеиста продлен на сезон-2023/24. 
КХЛ в субботу сообщила, что на основании полученной от НХЛ информации и 
документов лига и клуб исходят из того, что Федотов не имеет подписанного 
действующего соглашения с клубом НХЛ на сезон-2023/24 в том смысле, 
который закладывался в меморандуме о взаимопонимании. Вице-комиссионер 

https://allhockey.ru/news/show/483572-Mayorov_ocenil_situaciju_s_kontraktom_otsluzhivshego_v_armii_Fedotova
https://metaratings.ru/news/eks-forvard-cska-volchkov-fedotov-prinyal-pravilnoe-reshenie-budem-nadeyatsya-ivan-ostavit-sled-v-istorii-kluba-264655/
https://metaratings.ru/news/eks-forvard-cska-volchkov-fedotov-prinyal-pravilnoe-reshenie-budem-nadeyatsya-ivan-ostavit-sled-v-istorii-kluba-264655/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-forvard-cska-volchkov-schitaet-chto-fedotov-prinyal-pravilnoe-reshenie-vernuvshis-v-rossiyskiy-klub-2099487/


 

 

НХЛ Билл Дэйли затем сообщил "Матч ТВ", что выступление Федотова в КХЛ 
будет противоречить его существующим контрактным обязательствам перед 
"Флайерз". 
 - Мы не знаем всех деталей. Если КХЛ зарегистрировала контракт Федотова, 
значит, все нормально. Лига не просто так обращалась в НХЛ за разъяснениями. 
Это надо спрашивать у людей, которые ведут переговоры с Дэйли. Надеюсь, что 
они соблюли условия меморандума об уважении контрактов. Если нет, то это 
катастрофа, конечно. 
Я читал заявление Дэйли. С одной стороны, он сделал это заявление, а с другой 
- "Флайерз" не включили Ивана в список для участия в тренировочном лагере. 
Это сложная ситуация. Чтобы комментировать, нужно быть внутри и понимать, 
что происходит. Надо изучать бумаги. Надеюсь, что все сделают по закону. Все-
таки в лиге должны разбираться в этих вопросах, - сказал Вайсфельд "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913906_Vajsfeld__o_situacii_s_Fedotov
ym_Nadejus_chto_KKhL_sdelajet_vse_po_zakonu_V_lige_dolzhny_razbiratsa_v_eti
h_voprosah 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 8 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

НХЛ может использовать Федотова как прецедент, считает Вайсфельд (Р-
Спорт, Москва, 8 июля 2023) 
Телекомментатор, бывший арбитр, а также экс-генеральный менеджер 
екатеринбургского "Автомобилиста" и уфимского "Салавата Юлаева" Леонид 
Вайсфельд в разговоре с РИА Новости отметил, что Национальная хоккейная 
лига (НХЛ) может использовать историю с вратарем Иваном Федотовым как 
прецедент.  
В 2022 году Федотов подписал контракт с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз", 
но был задержан в военкомате и отправлен для прохождения срочной службы. 
НХЛ заявляет, что контракт Федотова с "Филадельфией" в течение года был 
заморожен и должен действовать в новом сезоне. При этом Континентальная 
хоккейная лига (КХЛ) объявила о регистрации контракта хоккеиста с ЦСКА.  
"Суть ситуации в том, что каждая сторона может по-своему ее интерпретировать. 
Ведь Дэйли тоже отчасти прав, поскольку говорит не о контракте, а о правах на 
Федотова. Это разные вещи. Как понимаю, Иван сейчас "Филадельфии" особо-
то и не нужен, а вот права нужны. Понятны и объяснения Игоря Есмантовича. 
Согласно меморандуму между НХЛ и КХЛ, лиги обязуются уважать контракты 
друг друга, а в данном случае контракта нет. Удивляет скорее то, что ЦСКА не 
связался с "Филадельфией" напрямую, чтобы урегулировать эту ситуацию. Мне 
кажется, вполне можно было договориться", - сказал Вайсфельд.  
"Пока сложно сказать, получит ли ситуация какое-то развитие. Не хотелось бы, 
чтобы НХЛ в будущем использовала историю с Федотовым как прецедент при 
подписании других хоккеистов. Что же касается самого Ивана, то за два года он 
успел попасть сразу в два крупных скандала, поэтому его будущее сложно 
прогнозировать. Мы знаем примеры, как люди после тяжелых травм 
возвращаются на лед, а он все-таки был здоров, худо-бедно тренировался. 
Думаю, у него хорошие шансы вернуть былую форму", - добавил собеседник 
агентства.  

https://rsport.ria.ru/20230708/vaysfeld-1883019801.html 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913906_Vajsfeld__o_situacii_s_Fedotovym_Nadejus_chto_KKhL_sdelajet_vse_po_zakonu_V_lige_dolzhny_razbiratsa_v_etih_voprosah
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913906_Vajsfeld__o_situacii_s_Fedotovym_Nadejus_chto_KKhL_sdelajet_vse_po_zakonu_V_lige_dolzhny_razbiratsa_v_etih_voprosah
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913906_Vajsfeld__o_situacii_s_Fedotovym_Nadejus_chto_KKhL_sdelajet_vse_po_zakonu_V_lige_dolzhny_razbiratsa_v_etih_voprosah
https://www.sports.ru/hockey/1115281624-vajsfeld-o-kxl-i-fedotove-nadeyus-oni-soblyuli-memorandum-ob-uvazhenii.html
https://allhockey.ru/news/show/483570-Vajsfel_d_o_situacii_s_Fedotovym_nadejus_chto_KHL_sdelaet_vse_po_zakonu
https://rsport.ria.ru/20230708/vaysfeld-1883019801.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"НХЛ тоже забирает у нас игроков, как хочет. Надо подписывать договор о 
выплатах" - Терещенко о ситуации с Федотовым (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 8 июля 2023) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко в разговоре с "Матч 
ТВ" выразил недовольство поведением Национальной хоккейной лиги ( НХЛ ) по 
отношению к российским клубам Континентальной хоккейной лиги ( КХЛ ). 
В субботу ЦСКА объявил о подписании соглашения с Иваном Федотовым до 
конца сезона-2024/25, контракт был зарегистрирован КХЛ. В мае прошлого года 
вратарь заключил однолетний контракт с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз". 
Летом 2022 года Федотов был призван в ряды ВС РФ для прохождения срочной 
службы. В середине июня "Филадельфия" объявила, что договор 26-летнего 
хоккеиста продлен на сезон-2023/24. 
КХЛ в субботу сообщила, что на основании полученной от НХЛ информации и 
документов лига и клуб исходят из того, что Федотов не имеет подписанного 
действующего соглашения с клубом НХЛ на сезон-2023/24 в том смысле, 
который закладывался в меморандуме о взаимопонимании. Вице-комиссионер 
НХЛ Билл Дэйли затем сообщил "Матч ТВ", что выступление Федотова в КХЛ 
будет противоречить его существующим контрактным обязательствам перед 
"Флайерз". 
Как заявил "Матч ТВ" президент ЦСКА Игорь Есмантович, Федотов не имел 
каких-либо ограничений при подписании контракта с клубом, его договор с 
"Филадельфией" закончился. 
 - У Федотова был подписанный контракт с "Филадельфией", а сейчас ЦСКА его 
забрал к себе в обход договоренности с американским клубом. Может ли это 
сказаться на отношениях между КХЛ и НХЛ?  
 - Они тоже забирают у нас игроков, как хотят. Наши клубы не получают ничего 
за переход хоккеистов в НХЛ. Они уезжают бесплатно, мы просто теряем 
игроков. Надо подписывать договор с НХЛ о выплатах за хоккеистов, особенно 
за молодых. Это действительно большая проблема. Лига или федерация должна 
заняться проработкой этого вопроса, - сказал Терещенко "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913978_NKhL_tozhe_zabirajet_u_nas_ig
rokov_kak_khochet_Nado_podpisyvat_dogovor_o_vyplatah__Tereshhenko_o_situac
ii_s_Fedotovym 

Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Дементьев предположил, чем обернется возможный конфликт между КХЛ 
и НХЛ из-за Федотова (RT (russian.rt.com), Москва, 8 июля 2023) 
Агент Алексей Дементьев прокомментировал возможный конфликт между КХЛ и 
НХЛ из-за того, что вратарь Иван Федотов подписал контракт с ПХК ЦСКА. 
 "Конфликт НХЛ и КХЛ из-за Федотова грозит превратиться в крайне неприятный 
прецедент. В любом случае каждая из лиг будет защищать собственные 
интересы и интересы своих участников. И данную ситуацию они используют в 
своих целях. И если признают нарушение прав ЦСКА, нашим хоккеистам впредь 
будет, с одной стороны, непросто уехать за океан, а с другой - появится риск того, 
что клубы НХЛ будут забирать игроков, числящихся в коллективах КХЛ", - заявил 
агент в интервью RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1172050-dementev-cska-nhl-fedotov 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913978_NKhL_tozhe_zabirajet_u_nas_igrokov_kak_khochet_Nado_podpisyvat_dogovor_o_vyplatah__Tereshhenko_o_situacii_s_Fedotovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913978_NKhL_tozhe_zabirajet_u_nas_igrokov_kak_khochet_Nado_podpisyvat_dogovor_o_vyplatah__Tereshhenko_o_situacii_s_Fedotovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913978_NKhL_tozhe_zabirajet_u_nas_igrokov_kak_khochet_Nado_podpisyvat_dogovor_o_vyplatah__Tereshhenko_o_situacii_s_Fedotovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1913965_Problem_s_motivacijej_u_Fedotova_ne_budet_On_vernetsa_na_svoj_pik__Tereshhenko
https://russian.rt.com/sport/news/1172050-dementev-cska-nhl-fedotov


 

 

К заголовкам сообщений 

Дементьев: если бы у Федотова действовал контракт, ЦСКА ни в коем 
случае не пошел бы на конфронтацию с НХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 8 
июля 2023) 
ЦСКА Ивана Федотова с "Филадельфия Флайерз". 
 "На текущий момент ситуация достаточно непростая. В НХЛ существует 
практика, когда условия контракта не выполняются по тем или иным причинам. 
Вероятно, на это упирают в КХЛ и ЦСКА в ситуации с Федотовым. Это и являлось 
основным аргументом при оформлении документов с армейцами. Сомневаюсь, 
что история, в которую попал Иван в прошлом году, была как-то обговорена 
лигами при заключении меморандума о взаимопонимании. Но дать четкий ответ 
могут только юристы, знающие все тонкости подписанных соглашений. Уверен, 
если бы у вратаря действовал полноценный нормальный контракт, ЦСКА ни в 
коем случае не пошел бы на конфронтацию с "Филадельфией" и НХЛ. Но раз 
КХЛ сейчас все же подтвердила подписание соглашения между Федотовым и 
ЦСКА, значит, Иван сможет играть дома", - сказал агент в интервью RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1172045-dementev-hokkei-fedotovo-cska 

К заголовкам сообщений 

Агент Дементьев: уступать никто не будет, КХЛ и НХЛ хотят видеть 
Федотова в своих рядах (RT (russian.rt.com), Москва, 8 июля 2023) 
Агент Алексей Дементьев высказался о возможных тяжбах между КХЛ и НХЛ из-
за контракта голкипера Ивана Федотова с ЦСКА. 
 "Не готов сказать, насколько затянутся судебные тяжбы. Также сложно пока 
ответить на вопрос, пройдет разбирательство в гражданских судах или CAS. 
Уступать никто не собирается, ведь обе лиги хотят видеть Федотова в своих 
рядах. И от того, как завершится спор, зависит будущее в том числе других 
отечественных хоккеистов, желающих уехать за океан", - отметил агент в 
интервью RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1172066-dementev-hokkei-fedotov-sudy 

К заголовкам сообщений 

Дементьев о ситуации Федотова: необходимо усилить контроль за 
неаккредитованными агентами (RT (russian.rt.com), Москва, 8 июля 2023) 
Агент Алексей Дементьев рассказал, чему учит ситуация вокруг голкипера ПХК 
ЦСКА Ивана Федотова и "Филадельфия Флайерз". 
 "Сложившаяся ситуация учит нас одному: необходимо усилить контроль за 
неаккредитованными агентами, работающими на территории России, и их 
представителями. Аккредитованные специалисты, тем более входящие в 
Ассоциацию хоккейных агентов, вряд ли пойдут на нарушение и неисполнение 
обязательств", - сказал агент в интервью RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1172063-dementev-fedotov-cska-hokkei 

К заголовкам сообщений 

КХЛ начала трансферную войну, в которой она не в состоянии выиграть 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 июля 2023) 
Кейс Федотова может повлечь за собой крайне негативные последствия для 
нашей лиги. 

https://russian.rt.com/sport/news/1172045-dementev-hokkei-fedotovo-cska
https://russian.rt.com/sport/news/1172066-dementev-hokkei-fedotov-sudy
https://russian.rt.com/sport/news/1172063-dementev-fedotov-cska-hokkei


 

 

КХЛ зарегистрировала контракт Ивана Федотова с ЦСКА. Ближайшие два года 
вратарь должен провести в стане московских "армейцев". Вроде как за него 
можно и порадоваться. У парня после годичного перерыва на службу в армии 
будет хорошая возможность вернуться на прежний уровень. В ЦСКА ему 
совершенно точно дадут больше игровой практики, чем в "Филадельфии". Опять 
же, у Ивана в следующем сезоне будет хорошая возможность побороться за 
второй в его карьере Кубок Гагарина.  
Вот только с точки зрения развития лиги регистрация этого контракта может 
стать выстрелом в ногу. Днем, когда новость о том, что КХЛ узаконила трудовые 
взаимоотношения между Федотовым и "армейским" клубом, показалось, что она 
знает, что делает. Что есть некая договоренность с НХЛ о заморозке соглашения 
между Иваном и "Филадельфией". Впрочем, это была лишь иллюзия. Развеяли 
ее слова вице-комиссионера НХЛ Билла Дэйли, который сказал следующее: 
"Считаем ли мы, что КХЛ и ЦСКА нарушили меморандум о взаимопонимании 
между лигами? Если Федотов будет играть в КХЛ, это будет противоречить его 
существующим контрактным обязательствам с "Флайерз". 
В НХЛ сделали заявление в связи с подписанием Федотовым контракта с ЦСКА 
По сути, КХЛ сейчас может развязать войну, в которой у нее не будет шансов на 
победу. Наша лига, давайте скажем прямо, сейчас не может тягаться с НХЛ в 
плане экономической мощи. Если ситуация с Федотовым послужит 
катализатором для того, чтобы руководители клубов по обе стороны океана 
принялись переманивать игроков друг у друга, КХЛ в этой битве проиграет. У 
наших клубов банально нет ресурсов, с помощью которых можно было бы 
выдергивать действительно значимых игроков из НХЛ. Времена, когда 
российские команды могли приглашать праймового Ковальчука, Дацюка, Ягра и 
прочих парней с именем, уже давно прошли. В нынешней ситуации необходимо 
сосредоточиться на улучшении работы с собственной молодежью, а не тягаться 
с НХЛ из-за одного, пусть и хорошего, вратаря. 
 КХЛ сделала заявление о контракте вратаря Федотова с ЦСКА 
Очень бы не хотелось, чтобы российский хоккей вернулся во времена, когда 
заокеанские клубы могли спокойно переманивать наших ребят посреди сезона. 
Не секрет, что абсолютное большинство руководителей клубов КХЛ выступают 
против возможного трансферного соглашения с НХЛ. Об этом говорил президент 
ФХР Владислав Третьяк. И их логику можно понять. Представьте себе ситуацию: 
у вас в системе растет талантливый парень. Вы вкладываетесь в его развитие, 
строите на него планы. Он у вас дорос до КХЛ и начал зажигать в первой 
команде, как вдруг посреди сезона к вам стучатся из НХЛ с парой сотен тысяч 
долларов (это не деньги для североамериканских клубов), и вы вынуждены 
отдать молодого парня, который по вашим расчетам должен был еще хотя бы 
несколько лет выступать за команду. Приятно вам было бы это делать? Не 
думаю. Но теперь, если НХЛ пойдет на принцип, клубы нашей лиги могут попасть 
в очень незавидное положение. Меморандум о взаимоуважении контрактов 
защищал их от подобного рода воровства. Теперь же этой защиты не 
существует. Американцы, пользуясь кейсом Федотова, теперь могут 
переманивать россиян с действующими трудовыми соглашениями. Остается 
только надеяться, что у руководителей клубов НХЛ хватит мудрости не 
разжигать дальше никому не нужную трансферную войну. Объективно говоря, 
наша лига сейчас не в состоянии ее выиграть. 

https://allhockey.ru/article/show/483571-
KHL_nachala_transfernuju_vojnu_v_kotoroj_ona_ne_v_sostoyanii_vyigrat 

К заголовкам сообщений 
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КХЛ разрешила контракт Федотова с ЦСКА. Это грозит большим 
скандалом и разрывом всех отношений с НХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 8 июля 2023) 
Кажется, в нашей лиге очень поспешили и приняли необдуманное решение.  
Назревает грандиозный скандал. Он снова связан с вратарем Иваном 
Федотовым, который целый год провел в российской армии. При любом исходе 
этого дела от него бы дурно пахло. Слишком много было недомолвок с самого 
начала. В итоге вышла не самая красивая история, которая ударила по 
репутации всех причастных сторон - лиги, клуба, игрока. Ничего с этим уже 
поделать нельзя. Однако теперь конфликт вышел на международный уровень.  
Сегодня КХЛ зарегистрировала двухлетний контракт вратаря с ЦСКА. Почти 
сразу был получен жесткий ответ из Северной Америки. Вице-комиссионер НХЛ 
Билл Дэйли ответил "СЭ", что эта "интерпретация ситуации неоднозначная и 
вступает в противоречие с существующими у Федотова контрактными 
обязательствами перед "Филадельфией" .  
НХЛ и КХЛ в последний раз настолько далеко были друг от друга в 2008 году, 
когда состоялся побег Александра Радулова из "Нэшвилла" в "Салават Юлаев" . 
Фаза острой конфронтации завершилась подписанием Меморандума о 
взаимопонимании, призванном уважать действующие контракты со стороны 
обеих лиг. Негласно данный принцип не нарушался, хотя в связи с событиями на 
Украине НХЛ в марте прошлого года официально приостановила отношения с 
КХЛ. Это не помешало нашей лиге перед регистрацией контракта Федотова 
проконсультироваться с североамериканскими коллегами.  
Тем удивительнее стало сегодняшнее решение КХЛ. Если вратарь 
действительно не хочет ехать в "Филадельфию" и горит желанием вернуться в 
ЦСКА, чем бы ни диктовалось его решение, то ничто не мешает армейскому 
клубу предварительно урегулировать отношения с "Флайерс" напрямую. Клубы 
НХЛ в последнее время спокойно отпускали своих игроков в аренду в КХЛ или 
даже расторгали с ними контракты, если больше на них на рассчитывали.  
Ситуация вполне терпит по времени и ее можно было решить в частном порядке, 
прежде чем устраивать контрактную "войнушку". Зачем КХЛ надо было спешить, 
подвергать сомнению устоявшиеся нормы и своими руками уничтожать зыбкое 
равновесие? В нынешней экономико-политической ситуации наша лига в случае 
прихода анархии явно потеряет больше.  
Серьезных рычагов у российской стороны нет. Представьте, например, картину, 
в которой своенравный Матвей Мичков не пробился в основной состав СКА и 
уехал в ту же "Филадельфию", имея действующий контракт с петербуржцами 
еще на три года. Она выглядит реалистичной. Желание узнать мнение 
президента КХЛ Алексея Морозова по поводу всей ситуации у меня огромное.  
Иван Федотов. 
Допускаю, что остается шанс решить вопрос полюбовно. "Флайерс" не станут 
настаивать и освободят Федотова от контрактных обязательств. Тогда 
переживать не придется.  
Армейский клуб уверен в светлом будущем, уже успев разместить анонс пресс-
конференции с участием президента Игоря Есмантовича, главного тренера 
Сергея Федорова и самого вратаря на 17 июля.  
Только слова Федотова способны полностью разъяснить текущую ситуацию. Но 
он пока молчит, ограничившись выкладыванием красивых фотографий из Дубая. 
Это смущает больше всего, зарождает подозрения и не позволяет считать 
позицию лиги взвешенной. Как бы с таким рвением не выстрелить себе в голову.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ivan-fedotov-podpisal-kontrakt-s-
cska-nazrevaet-skandal-mezhdu-khl-i-nhl-2099413/ 
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К заголовкам сообщений 

Федотов подписал контракт с ЦСКА, реакция НХЛ и КХЛ, отношения двух 
лиг могут серьезно ухудшиться (Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 
Неужели теперь на действующие контракты будут плевать по обе стороны 
океана? 
Почти каждый раз, садясь за тексты, я думаю: с чего бы начать? Как бы подвести 
к основной теме, чтобы это было логично и аутентично? Идеи не всегда приходят 
в голову. Поэтому в этот раз обойдемся без лирических отступлений - по крайней 
мере в начале. 
Просто и кратко: кажется, назревает новый раскол между КХЛ и НХЛ. И причина 
этому - ситуации Ивана Федотова и Матвея Мичкова. 
Что происходит с Федотовым? 
Уже долгое время СМИ, специалисты и не-особо-специалисты спекулируют на 
тему российского вратаря. Что с его контрактом в НХЛ? Что с его контрактом в 
КХЛ? 
Еще в середине июня появилась информация, что соглашение Федотова с 
"Филадельфией" автоматически продлено на один сезон. Причем эти сведения 
были опубликованы не абы где - на официальном сайте "Флайерз"! Затем 
появились слухи, будто бы Федотов уже заключил контракт с ЦСКА... 
Пришлось вмешаться даже представителям НХЛ! 
Ну ладно, поначалу не совсем вмешаться - просто дать официальный 
комментарий. Билл Дэйли, заместитель комиссионера Национальной хоккейной 
лиги, заявил: у Федотова есть действующий контракт на сезон-2023/2024 с 
"Филадельфией". 
Тем не менее, кажется, в ЦСКА все еще были настроены заполучить российского 
голкипера. Армейцы не спешили укомплектовывать вратарскую линию. Клуб 
расстался с Адамом Рейдеборном, и к началу июля на контракте был лишь один 
квалифицированный голкипер - 31-летний Александр Шарыченков. 
При этом президент ЦСКА Игорь Есмантович еще в мае заявил, что виделся с 
Федотовым, пока тот проходил армейскую службу: "Могу лишь вам сказать одно. 
Несколько месяцев назад я встречался с Федотовым, и мы разговаривали 
относительно перспективы вопроса. У Ивана есть желание, а у нас есть 
возможности, чтобы он остался в России и несколько лет поиграл в ЦСКА. Такое 
направление вопроса есть, но хочу, чтобы в прессе подали информацию 
правильно. Сейчас он находится в армии и имеет контракт с американским 
клубом, но мы пытаемся сделать так, чтобы он оказался в нашей команде". 
Ситуация казалась непонятной и крайне напряженной. 
И, наконец, сегодня, 8 июля, стало известно: ЦСКА официально заключил 
контракт с Федотовым. КХЛ зарегистрировала соглашение вратаря. 
"КХЛ, следуя сложившейся практике и соблюдая установленные принципы, 
обратилась в НХЛ для подтверждения контрактного статуса Ивана Федотова. 
На основании полученной от НХЛ информации и документов лига и клуб исходят 
из того, что Иван Федотов не имеет подписанного действующего контракта с 
клубом НХЛ на сезон-2023/2024 в том смысле, который закладывался в 
меморандуме о взаимопонимании. 
Исходя из этого, а также учитывая проявленное лично игроком желание 
выступать за ЦСКА в Континентальной хоккейной лиге, Лига признает 
легитимным контракт Ивана Федотова с ЦСКА на сезоны-2023/2024 и 2024/2025", 
- говорится в сообщении КХЛ. 
Ситуация становится еще более странной, если учесть, что заявление КХЛ 
вышло спустя всего пять дней после комментария Дэйли. Получается, в 
меморандуме есть какая-то лазейка? 



 

 

Как оказалось, нет. 
Спустя всего полчаса после объявления ЦСКА сам заместитель комиссионера 
НХЛ дал короткий, но всеобъемлющий комментарий: "КХЛ и ЦСКА нарушили 
меморандум о взаимопонимании между лигами? Если Федотов будет играть в 
КХЛ, это будет противоречить его существующим контрактным обязательствам 
с "Флайерз", - сказал Дэйли. 
Позже замкомиссионера дополнил: "Мы подтвердили КХЛ, что их интерпретация 
ситуации неоднозначная и вступает в противоречие с существующими у 
Федотова контрактными обязательствами в НХЛ". 
ЦСКА отмалчивается, их пресс-конференция запланирована на 17 июля. 
А что с Мичковым? 
Чуть менее тревожащая, но в общей картине очень важная обстановка сейчас и 
вокруг Матвея Мичкова. 
В конце 2020 года юный 16-летний талант подписал пятилетний контракт со СКА. 
Тогда у многих - что в России, что в Северной Америке - это вызвало недоумение: 
мол, зачем хоккеист, который будет готов уже в 18-19 лет играть в НХЛ, 
связывает себя настолько долгими контрактными обязательствами с клубом из 
Санкт-Петербурга? 
С каждым годом недоумение все росло. Спустя почти три года, в 2023-м, 
наблюдая за 18-летним Мичковым, мы видим и понимаем: парень готов залететь 
в основу клуба НХЛ и решать там уже сейчас. 
И вот совсем недавно, в конце июня, Матвей сам подлил масла в огонь. После 
того как его задрафтовала "Филадельфия", россиянин заявил: "Очень счастлив, 
что оказался в "Филадельфии", невероятные эмоции. Думаю, что скоро приеду в 
НХЛ, это моя мечта. Это много значит для меня, и моя мечта - Кубок Стэнли". 
Мичков даже несколько раз повторил, что скоро приедет в НХЛ, - в интервью 
разным источникам. Он действительно собирается сбежать в Северную Америку 
при действующем контракте со СКА? Или для него еще три года по соглашению 
с армейцами - это недолго? 
В клубе тоже особо не отмалчиваются. Еще до драфта канадский тренер СКА по 
развитию игроков Даниэль Бохнер прокомментировал слухи о том, что Матвей 
будет вынужден остаться в санкт-петербургской команде и после истечения 
контракта. 
"Давайте проясним одну вещь: СКА не удерживает спортсменов против их воли. 
С момента моего прихода в клуб Артем Зуб, Владислав Гавриков, Александр 
Барабанов, Игорь Шестеркин, Артемий Панарин, Кирилл Марченко, Василий 
Подколзин и Андрей Кузьменко уехали в НХЛ по окончании контракта. А мы 
говорим об отличных игроках! Я думаю, что, когда у тебя есть хорошая 
программа и кто-то из твоих игроков хочет показать свое мастерство против 
лучших игроков мира в НХЛ, все становится на свои места. 
Конечно, СКА соблюдает контракты. Все профессиональные команды делают 
это! Но, помимо этого, ребята совершенно вольны играть, где хотят. Наша 
команда является эталоном хорошего развития, и все наши игроки, уехавшие в 
НХЛ, тому подтверждение. Такой способ ведения дел сохранится и в будущем, 
и Матвей Мичков ничем не отличается от других. В его случае это только вопрос 
времени". 
Что же это все значит? Непонятно. 
Самый страшный вопрос: как эти ситуации повлияют на отношения двух лиг? 
Пока что после легендарного побега Александра Радулова в "Салават Юлаев" в 
2008 году других ситуаций, накаляющих отношения КХЛ и НХЛ, больше не было. 
Но, кажется, именно сейчас - в период напряженных геополитических отношений 
- любая, даже самая мелкая ситуация может привести к серьезному конфликту. 



 

 

В 2012-м КХЛ и НХЛ подписали "меморандум о взаимопонимании" - 
официальный документ, который помогает избежать несоблюдения контрактных 
обязательств со стороны игроков обеих лиг. Это было логичным и эффективным 
решением вопроса, который мог разрушить систему контрактов во всем 
хоккейном мире. 
Тем не менее в марте 2022 года появились слухи о том, что НХЛ приостановила 
действие меморандума. КХЛ поспешила опровергнуть эти сведения, но до сих 
пор не особо ясно, в силе ли соглашение. Да и даже если меморандум уже не 
имеет юридической силы, в НХЛ, как отмечает инсайдер Daily Faceoff Фрэнк 
Серавалли, негласно все еще собирались поддерживать установленные 
договоренности. А теперь, судя по заявлению КХЛ, в соглашении между лигами 
и вовсе есть какие-то лазейки, которыми московские армейцы успешно 
воспользовались. 
Что же дальше? 
Очевидно, что в этой ситуации есть лишь один правильный выход. Какой? 
Естественно, нарушить действующий контракт Федотова с "Флайерз" и 
позволить ему играть за ЦСКА. Негласный (да и гласный тоже) договор с НХЛ - 
это бельмо на глазу, которое мешает нашему хоккею развиваться. 
Ну вот сами подумайте. Федотов останется в родном ЦСКА и не попробует своих 
сил в этой странной НХЛ. Будет дома, где все знакомо, где он уже всего добился. 
Это же помогает развиваться, да? 
В то же самое время Мичков сможет сбросить путы питерского плена и сбежать, 
получив возможность сыграть против лучших из лучших. Поднимет с колен 
"Филадельфию", начнет забивать пачками и вклинится в вечный спор Овечкина 
и Гретцки. 
Ну а хоккеисты из НХЛ смогут с облегчением выдохнуть и вернуться в родную 
КХЛ. Игроки наконец приедут в клубы, которые закрепили на них права на 
ярмарке талантов, вернутся домой. Макдэвид, тот же Овечкин, Маккиннон 
спокойно приедут в КХЛ и будут играть до старости в лучшей лиге мира. Ови 
забудет о рекорде Гретцки и будет стремиться превзойти достижения Евгения 
Бирюкова и Брэндона Ипа. 
Здесь же наконец смягчат лимит на легионеров - заявку увеличат аж до пяти 
иностранцев. Лучшие будут играть еще лучше, чтобы показать свой уровень и 
попасть в основу своих клубов. 
Потолок зарплат поднимут, чтобы "Северсталь", "Куньлунь" и прочие стабильные 
финансовые гиганты смогли подписать всех желаемых суперзвезд. Макдэвид с 
Драйзайтлем - в Тольятти, Кросби и Малкин - в Магнитогорске, Бедард - в Сочи, 
а Пастрняк и Маршан - в Нижнекамске. 
НХЛ в это время будет кусать локти. Это наверняка пойдет на пользу КХЛ и 
отечественному хоккею, а хоккей североамериканский наконец падет! 
Так и будет. 
Наверняка. 
Для тех, кто дочитал до этого момента. 
Спокойно. Это шутка. 
Однако стоит понимать: если в ЦСКА все же наплюют на соглашение Федотова 
с "Филадельфией" или Мичков забьет на контракт со СКА, начнется хаос. 
Абсолютный. И ударит он в первую очередь по КХЛ. 
Прежде всего наши хоккеисты - подобно легионерам в футбольной РПЛ - получат 
возможность закрывать глаза на действующие контракты и спокойно уезжать в 
НХЛ. Ведь теперь в КХЛ неожиданно начали искать странные лазейки в 
меморандуме, чего не могут одобрить в Северной Америке. Близится появление 



 

 

нового неприятного прецедента, который будет работать в обе стороны. И, 
очевидно, хуже от этого станет именно КХЛ. 
Во-первых, российские хоккеисты в любой момент смогут уехать в НХЛ. Во-
вторых, у игроков появится еще один способ выкручивать руки руководителям 
команд КХЛ во время переговоров. В-третьих, уровень Континентальной 
хоккейной лиги упадет еще сильнее, ведь клубы уже сейчас достаточно сильно 
ограничены - благодаря лимиту и изначально сильному финансовому 
расслоению. Наконец, это может привести к своеобразному "железному 
занавесу" в КХЛ: игроки постоянно будут под присмотром, никаких отпусков за 
границей и тому подобного. 
А после этого лучшие - как в эпоху СССР сделал Александр Могильный или даже 
как во времена России 2000-х, не отошедшей от суровых 1990-х, пришлось 
поступить Евгению Малкину - будут тайно сбегать в НХЛ. Любыми способами. 
Да и в НХЛ, думается, будут заранее прописывать штрафы в контрактах или 
вовсе опасаться подписывать и драфтовать россиян. 
Европейцы же, играющие в НХЛ, желая сменить обстановку, будут отдавать 
предпочтение скорее родным странам - и явно не КХЛ. 
Иными словами, начнется неконтролируемый хаос, любые попытки 
контролировать который приведут лишь к значительным ухудшениям. 
Считают ли в ЦСКА это достойной платой за сохранение Федотова? Того самого 
Федотова, который уже все выиграл с армейцами и, очевидно, готов к новым, 
более серьезным вызовам. 
Стоит ли мечта Мичкова таких последствий? Того самого Мичкова, который 
осознанно ставил подпись под долгосрочным контрактом со СКА. 
Сомневаюсь. Очень сомневаюсь. Усиление команды достойными кандидатами - 
это, безусловно, важно. Мечты и высокие цели - это так же важно. Но что еще 
важнее - уважать договоренности. Особенно во времена, когда теряют всякий 
вес не только слова, но и правила, контракты, закон. 
А еще важно уметь общаться. Если Федотов хочет остаться в ЦСКА - армейцы 
же могут попытаться договориться с "Филадельфией". Если Мичков хочет уехать 
в НХЛ уже в ближайшее время - Матвей может поговорить со СКА.  
Всегда можно общаться и совместными усилиями искать выход из проблемных 
ситуаций. Ведь это в интересах каждой из сторон, не так ли?  

https://www.championat.com/hockey/article-5164817-fedotov-podpisal-kontrakt-s-
cska-reakciya-nhl-i-khl-otnosheniya-dvuh-lig-mogut-seryozno-uhudshitsya.html 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА анонсировал пресс-конференцию с участием вратаря Федотова 
(Sport24.ru, Москва, 8 июля 2023) 
ЦСКА анонсировал пресс-конференцию по случаю подписания контракта с 
вратарем Иваном Федотовым.  
Мероприятие запланировано на 17 июля.  
В пресс-конференции помимо Федотова примут участие президент клуба Игорь 
Есмантович и главный тренер команды Сергей Федоров.  
В сезоне-2021/22 Федотов становился обладателем Кубка Гагарина в составе 
ЦСКА. После этого он был задержан подозрению в уклонении от службы в армии 
и отбыл срочную службу в Североморске. Сегодня стало известно, что голкипер 
подписал контракт с ЦСКА до 2025 года.  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-08-tsska-anonsiroval-press-konferentsiyu-s-
uchastiyem-vratarya-fedotova 

https://www.championat.com/hockey/article-5164817-fedotov-podpisal-kontrakt-s-cska-reakciya-nhl-i-khl-otnosheniya-dvuh-lig-mogut-seryozno-uhudshitsya.html
https://www.championat.com/hockey/article-5164817-fedotov-podpisal-kontrakt-s-cska-reakciya-nhl-i-khl-otnosheniya-dvuh-lig-mogut-seryozno-uhudshitsya.html
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-08-tsska-anonsiroval-press-konferentsiyu-s-uchastiyem-vratarya-fedotova
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-08-tsska-anonsiroval-press-konferentsiyu-s-uchastiyem-vratarya-fedotova


 

 

К заголовкам сообщений 

Журналист из Филадельфии о контракте ЦСКА с Федотовым: КХЛ сломала 
то, что осталось от меморандума о взаимопонимании (Газета.Ru, Москва, 
8 июля 2023) 
Журналист Мельцер о контракте Федотова: КХЛ открыла ящик Пандоры в 
вопросе соблюдения контрактов  
Журналист официального сайта "Филадельфии Флайерз" Билл Мельцер в Twitter 
высказался о том, что московский ЦСКА подписал контракт с российским 
голкипером Иваном Федотовым. 
"Меморандум о взаимопонимании был аннулирован НХЛ в прошлом году, но его 
дух сохранялся до сегодняшнего дня. КХЛ сегодня просто сломала то, что от него 
осталось, потому что ЦСКА, надув губки, настояли на своем. Федотов прошлым 
летом был в статусе неограниченно свободного агента и подписал контракт с 
"Флайерз", который все еще действует. 
Технически, поскольку меморандум был аннулирован в прошлом году, КХЛ не 
нарушила правил, утвердив новый двухлетний контракт Федотова с ЦСКА. Тем 
не менее они вновь открыли ящик Пандоры в вопросе соблюдения контрактов 
друг друга", - говорится в сообщении. 
3 июля заместитель комиссара Национальной хоккейной лиги Билл Дэйли 
заявил, что у голкипера есть действующий контракт с клубом "Филадельфия 
Флайерз". НХЛ проинформировала об этом Континентальную хоккейную лигу 
(КХЛ). 
1 июля прошлого года стало известно о задержании Ивана Федотова в Санкт-
Петербурге. Хоккеиста, подписавшего контракт с "Филадельфией", подозревали 
в уклонении от службы в армии. 
Позднее хоккеиста доставили в учебную часть ВМФ России для прохождения 
срочной службы. Он принял присягу в закрытом режиме 13 июля 2022 года. 
Адвокат игрока подавал жалобу о признании незаконным решения комиссии о 
призыве. 2 июля стало известно, что Федотов закончил службу в армии. 
Федотов был основным вратарем национальной сборной на Олимпийском 
турнире в 2022 году. В Пекине россияне завоевали серебряные медали. 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/07/08/20835440.shtml 

Похожие сообщения (3): 

• Газета.Ru, Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Журналист The Athletic - о ситуации Федотова: теперь будет открыт ящик 
Пандоры (Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 
Журналист The Athletic Philadelphia Александер Эпплйард на своей странице в 
"Твиттере" прокомментировал новость о подписании контракта ЦСКА с вратарем 
Иваном Федотовым. 
"Что ж, это может стать интересным в отношении взаимодействия КХЛ и НХЛ. 
Что было до сегодняшнего дня? Несмотря на то, что "Меморандум о 
взаимопонимании" не действовал "официально" последние пару лет, он 
соблюдался. 
Команды не подписывали игроков на контракте - и наоборот. Что теперь? Может 
быть, будет открыт ящик Пандоры. Сомневаюсь, что все будет подано как 
странное стечение обстоятельств, при котором на практике Федотов не подписал 
контракт с "Филадельфией" на сезон-2023/2024. По правилам на сезон-2022/2023 
НХЛ позволяли клубу продлить его на год. 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/07/08/20835440.shtml
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/07/08/20835482.shtml


 

 

Но, если КХЛ не соблюдает контракты НХЛ, будет ли НХЛ и дальше уважать 
соглашения КХЛ? Что, если Меморандум сейчас полностью нарушен? Нет нужды 
отвечать взаимностью и уважать сделки КХЛ", - говорится в сообщении. 

https://www.championat.com/hockey/news-5165033-zhurnalist-the-athletic-o-situacii-
fedotova-teper-budet-otkryt-yaschik-pandory.html 

К заголовкам сообщений 

Журналист FNG о ситуации Федотова: Мичкову может быть проще 
отказаться от контракта со СКА (Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 
Журналист Flyers Nitty Gritty Джейми Баскоу на своей странице в "Твиттере" 
прокомментировал новость о подписании контракта ЦСКА с вратарем Иваном 
Федотовым. 
"Я говорил об этом с Чарли О'Коннором ( журналист The Athletic, освещающий 
жизнь вокруг "Филадельфии". - Прим. "Чемпионата" ) в среду в лагере развития. 
Он упомянул хорошую идею: на самом деле сейчас Мичкову может быть проще 
отказаться от своего текущего контракта со СКА, учитывая, что КХЛ не отнеслась 
с уважением к контракту "Флайерз" с Федотовым. 
Это могло бы принести пользу "Филадельфии", если бы Мичков попал в клуб 
раньше. Обычно обе лиги любят соблюдать контракты друг друга. Но в КХЛ не 
отнеслись с уважением к контракту "Флайерз", поэтому Мичков, в свою очередь, 
не должен уважать их контракт", - говорится в сообщении. 

https://www.championat.com/hockey/news-5164917-zhurnalist-fng-o-situacii-
fedotova-michkovu-mozhet-byt-prosche-otkazatsya-ot-kontrakta-so-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Североамериканский журналист предположил, почему Федотов решил 
подписать контракт с ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 
Журналист The Athletic Philadelphia Александер Эпплйард на своей странице в 
"Твиттере" предположил, почему вратарь Иван Федотов подписал контракт с 
ЦСКА. 
"КХЛ запросила у НХЛ документы по контракту Федотова, НХЛ их прислала. КХЛ 
просмотрела их и определила, что ЦСКА может подписать Федотова и 
зарегистрировать его... Хотя замкомиссионера НХЛ Билл Дэйли заявил, что в 
глазах НХЛ у Федотова есть действующий контракт. 
Может быть, просто... он [Иван] решил, что хочет остаться в России. Но при 
"меморандуме о взаимопонимании" он не смог бы этого сделать, так как имеет 
действующий контракт в НХЛ", - говорится в сообщении. 
Напомним, в мае 2022 года Федотов заключил однолетний контракт с 
"Филадельфией" на сезон-2022/2023. Тем не менее летом вратаря задержали и 
отправили на прохождение армейской службы. В итоге минувший сезон Федотов 
пропустил, а его соглашение с "Флайерз", как сообщалось на официальном сайте 
клуба, автоматически продлено на грядущий чемпионат. 

https://www.championat.com/hockey/news-5165101-severoamerikanskij-zhurnalist-
predpolozhil-pochemu-fedotov-reshil-podpisat-kontrakt-s-cska.html 

К заголовкам сообщений 

"Это было бы интересное судебное дело". Журналист The Athletic - о 
ситуации Федотова (Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 

https://www.championat.com/hockey/news-5165033-zhurnalist-the-athletic-o-situacii-fedotova-teper-budet-otkryt-yaschik-pandory.html
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Журналист The Athletic Philadelphia Александер Эпплйард на своей странице в 
"Твиттере" поделился мыслями о новости о подписании контракта ЦСКА с 
вратарем Иваном Федотовым. 
"Может быть, КХЛ ведет себя так, как будто меморандум о взаимопонимании все 
еще в силе. Формулировка как бы указывает на это... Но, возможно, это 
указывает на наличие серой зоны в формулировках меморандума. Плюс факт, 
что Федотов не подписал контракт на сезон-2023/2024, но соглашение было 
продлено. По крайней мере, это было бы интересное судебное дело. 
В то же время КХЛ может потерять больше, чем НХЛ, если меморандум 
перестанет соблюдаться. В НХЛ намного больше денег, выше средние зарплаты 
и лучшая лига. Что будет, если КХЛ не соблюдает контракты в НХЛ, а НХЛ 
ответит взаимностью? Это будет очень плохо для КХЛ! Меморандум не 
действует уже более года, и до сих пор КХЛ соблюдала все контракты НХЛ. Но я 
думаю, что ничего не произойдет. ИИХФ тоже может вмешаться в это", - 
говорится в сообщении. 

https://www.championat.com/hockey/news-5165087-eto-bylo-by-interesnoe-
sudebnoe-delo-zhurnalist-the-athletic-o-situacii-fedotova.html 

К заголовкам сообщений 

"Нет никакой лазейки". Журналист из США объяснил ситуацию с 
меморандумом между КХЛ и НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 
Журналист The Athletic Philadelphia Александер Эпплйард на своей странице в 
"Твиттере" поделился мыслями о ситуации с меморандумом о взаимопонимании 
между КХЛ и НХЛ в контексте перехода вратаря Ивана Федотова в ЦСКА. 
Обозреватель изучил статьи документа. 
"Читаю меморандум о взаимопонимании НХЛ и КХЛ (хотя технически он не 
действует) и... Да, не аргумент, что КХЛ просто полностью игнорирует его в 
случае Федотова. Что делать, если есть разногласия? Применяется следующее: 
5. В случае возникновения каких-либо конфликтов или разногласий обе стороны 
назначают своих официальных представителей для ведения переговоров. 
6. До начала таких переговоров стороны обязуются предоставить все документы, 
подтверждающие или каким-либо образом связанные с подписанием игроком 
профессионального контракта с каким-либо хоккейным клубом. 
7. Торонто или Нью-Йорк являются местом проведения переговоров между 
официальными представителями обеих лиг. 
8. НХЛ и КХЛ обязаны сделать все возможное для достижения консенсуса 
относительно спорного статуса контракта каждого игрока, в том числе в случаях 
трудовых конфликтов, договорных споров и т. д. В случае недостижения 
консенсуса каждый оставляет за собой право действовать так, как считает 
целесообразным. 
Восьмой пункт вступает в силу после исчерпания других вариантов? КХЛ могла 
бы ориентироваться именно на него. Однако шаги под номерами пять, шесть и 
семь были полностью пропущены. 
Конечно, КХЛ не обязана следовать меморандуму, даже если бы он был в 
прошлом году, поскольку НХЛ приостановила его. Но после прочтения могу 
сказать: нет никакой лазейки. Думал, что, возможно, сыграла роль формулировка 
"подписан" и т. д... Но нет. Только обсуждения действующих контрактов 
относительно того, как их воспринимают в лиге, предоставляет пути решения 
споров. 
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В меморандуме о взаимопонимании указано, что происходит, когда возникает 
разногласие. И в КХЛ не сделали ни одного из пунктов пять, шесть и семь, а сразу 
перешли к восьмому", - говорится в сообщении. 

https://www.championat.com/hockey/news-5165003-net-nikakoj-lazejki-zhurnalist-iz-
ssha-obyasnil-situaciyu-s-memorandumom-mezhdu-khl-i-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Журналист из Филадельфии жестко прокомментировал слова президента 
ЦСКА о переходе Федотова (Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 
Журналист официального сайта "Филадельфии Флайерз" Билл Мельцер на 
своей странице в "Твиттере" жестко отреагировал на комментарии президента 
ЦСКА Игоря Есмантовича о подписании контракта с вратарем Иваном 
Федотовым. 
"Предсказуемо. Это хоккейный вариант фразы о том, что ты не несешь 
ответственности за убийство своих родителей, потому что ты сирота. Российские 
представители были той самой причиной, по которой Федотов не выполнил 
условия контракта на сезон-2022/2023. Соглашение было законно и правильно 
перенесено на сезон-2023/2024", - говорится в сообщении. 
Кроме того, Мельцер поделился мыслями о возможном ответе КХЛ по ситуации 
с Федотовым. 
"Я уверен, что в КХЛ скажут, что контракт с "Флайерз" истек 1 июля 2023 года, а 
Федотов - неограниченно свободный агент. Но "Филадельфия" продлила 
соглашение на год по законной причине: она заключалась в том, что это 
буквально было невозможно (!), чтобы Федотов смог соблюсти условия этого 
контракта", - написал журналист. 

https://www.championat.com/hockey/news-5165163-zhurnalist-iz-filadelfii-zhyostko-
prokommentiroval-slova-prezidenta-cska-o-perehode-fedotova.html 

К заголовкам сообщений 

"КХЛ колебалась, но решила перейти черту". Журналист из Филадельфии 
- о контракте Федотова (Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 
Журналист официального сайта "Филадельфии Флайерз" Билл Мельцер на 
своей странице в "Твиттере" прокомментировал новость о подписании контракта 
ЦСКА с вратарем Иваном Федотовым. 
"Меморандум о взаимопонимании был аннулирован НХЛ в прошлом году, но его 
дух сохранялся до сегодняшнего дня. КХЛ сегодня просто сломала то, что от него 
осталось, потому что ЦСКА, надув губки, настояли на своем. Федотов прошлым 
летом был в статусе неограниченно свободного агента и подписал контракт с 
"Флайерз", который все еще действует. 
Технически, поскольку меморандум о взаимопонимании был аннулирован в 
прошлом году, КХЛ не нарушила правил, утвердив новый двухлетний контракт 
Федотова с ЦСКА (несмотря на действующий контракт в НХЛ с "Флайерз"). Тем 
не менее они вновь открыли ящик Пандоры в вопросе соблюдения контрактов 
друг друга. 
Лиги имели меморандум о взаимопонимании (по крайней мере, негласный), был 
понятный путь для привлечения таких игроков, как Капризов или Мичков: 
команда НХЛ - терпеливо или нетерпеливо - ждала истечения контракта с 
игроком из КХЛ, а затем подписывала хоккеиста. КХЛ колебалась, но решила 
перейти эту черту", - говорится в сообщении. 
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https://www.championat.com/hockey/news-5164867-khl-kolebalas-no-reshila-perejti-
chertu-zhurnalist-iz-filadelfii-o-kontrakte-fedotova.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Щитов о проектах КХЛ и ФХР в Монголии и Индии: "НХЛ тоже делает 
вынесенные матчи. Хоккей должен распространяться по всему миру" 
(Sports.ru, Москва, 8 июля 2023) 
Никита Щитов оценил перспективы хоккея в Монголии и Индии.  
Ранее КХЛ подтвердила информацию о возможном проведении. Первый вице-
президент ФХР Роман Ротенберг говорил о намерении и приглашал 
представителей этой страны сыграть с россиянами. Федерация подписала (в эту 
группу входят Бразилия, Россия, Индия, Китай и ЮАР). 
"Это популяризация хоккея. А что, в Монголии и Индии не люди живут? 
Возможно, им будет интересно. 
У меня друзья на Бали живут, там тоже есть любительские команды. Мой друг, 
Евгений Нурисламов, который играл в КХЛ и брал медали с "Локомотивом", будет 
одним из тренеров сборной Индонезии. Перед этой командой тоже стоят задачи. 
Неправильно насмехаться над людьми из других стран. Пускай занимаются 
хоккеем и перенимают методики. Это здорово. 
Спорт, и хоккей в частности, объединяет людей и должен распространяться по 
всему миру. Ничего плохого в этом не вижу. НХЛ тоже делает вынесенные матчи 
в других странах", - прокомментировал ситуацию бывший защитник клубов КХЛ 
Щитов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115280962-shhitov-o-proektax-kxl-i-fxr-v-mongolii-i-
indii-nxl-tozhe-delaet-vynes.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров предложил ввести персональную ответственность за 
привоз иностранцев в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров считает, что агенты и генеральные 
менеджеры клубов должны нести персональную отвественность за легионеров, 
которые уехав из России, критикуют КХЛ и страну. 
"В последнее время участились случаи не просто критики, а постоянного 
выливания ушатов с помоями со стороны многих иностранных хоккеистов, в 
разное время выступавших в КХЛ. Доминик Гашек, Райан Уитни, Тим Стэплтон, 
- этот список можно продолжать. Люди буквально пылесосят лигу, тренеров, 
наших спортсменов. Например, российские хоккеисты, выступавшие в НХЛ, 
такого поведения себе не позволяют. 
На мой взгляд, ответственность за иностранцев должны нести прежде всего те, 
кто их сюда везет. В первую очередь это агенты и генеральные менеджеры. КХЛ 
здесь ни при чем, от лиги мало что зависит, ведь контракты с 
недобросовестными легионерами заключает не она. 
Какой должна быть ответственность? Конечно, персональной. Начиная с 
предупреждений и заканчивая штрафами, увольнениями и лишением лицензий. 
Здесь можно найти много вариантов и прописать их в регламенте. Безусловно, 
определенный возрастной ценз будет присутствовать и постоянно 
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контролировать своего иностранца, уехавшего из КХЛ пять-шесть лет назад, 
никто не сможет. Но отвечать в любом случае надо. Или же объясняй человеку, 
что таким поведением он подставляет своего агента, своих коллег-
соотечественников, ныне играющих в нашей лиге, а также генерального 
менеджера, дававшего ему миллионный контракт", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5164551-andrej-nazarov-predlozhil-
vvesti-personalnuyu-otvetstvennost-za-privoz-inostrancev-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Быков: не испытывайте иллюзий по поводу возвращения Овечкина и 
других звезд из НХЛ в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 9 июля 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков поделился мыслями 
об аннулировании меморандума о взаимопонимании Национальной хоккейной 
лиги и Континентальной хоккейной лиги. Соглашение о взаимном уважении 
контрактов было приостановлено еще в марте 2022 года. Вчера, 8 июля, 
заместитель комиссионера Национальной хоккейной лиги Билл Дэйли сообщил, 
что меморандум действительно более не имеет силы. 
"Мне интересно, что на этот счет думают наши руководители спорта и хоккея в 
частности. Это их обязанность защищать наших спортсменов, продвигать наши 
принципы и строить отношения с другими международными организациями на 
основе взаимоуважения и защиты своих интересов. 
Хотелось бы услышать их мнение! Все вопросы стоит задать в КХЛ. Пусть они 
ответят, что и как, это их забота. Стоит ли ждать Овечкина и других российских 
звезд из НХЛ в КХЛ? Не испытывайте иллюзий по поводу возвращения этих 
персон". 

https://www.championat.com/hockey/news-5165259-bykov-ne-ispytyvajte-illyuzij-po-
povodu-vozvrascheniya-ovechkina-i-drugih-zvyozd-iz-nhl-v-khl.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 9 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 9 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Крикунов: те, кто хотят поссорить Ротенберга с игроками, ничего не 
добьются (Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов считает, что сказанные слова 
Александром Никишиным "выдернуты из контекста", а сам хоккеист в отличных 
отношениях с наставником команды Романом Ротенбергом.  
"Видел ли я слова Никишина про главного тренера СКА? Да, видел. Я даже 
удивился, как сказанное для видео передачи было преподнесено при 
расшифровке. Такое впечатление, что кто-то специально хочет поссорить 
Ротенберга с игроками. Мне рассказывали как обстоят дела в СКА, какая там 
обстановка в команде. Это очень сплоченный коллектив, и все ребята друг с 
другом хорошо общаются и хороший у них контакт с тренерским штабом. А Саша 
- очень исполнительный, старательный хоккеист и порядочный человек. 
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Думаю, тот, кто преследовал цель спровоцировать Никишина на некорректные 
высказывания, этой цели не добился. Я могу сказать, что уже ни один год во 
многих командах тренировочный процесс ведут помощники, а главный тренер 
наблюдает, как выполняется задание. Если что-то не так, вносит коррективы. У 
меня подобное было и во многих клубах, где я работал, и в сборной. Это 
нормальный рабочий процесс", - сказал Крикунов в интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5164487-krikunov-te-kto-hotyat-possorit-
rotenberga-s-igrokami-nichego-ne-dobyutsya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Черкас: Маттссон даст СКА возможность спокойно чувствовать себя в 
матчах плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 
Бывший вратарь СКА Сергей Черкас прокомментировал подписание 
петербургским клубом контракта с голкипером Юханом Маттссоном. Соглашение 
со СКА шведский голкипер заключил сроком на сезон. 
"Маттссон, конечно, сильнее, чем Николаев и Подъяпольский, которые есть у 
СКА, стабильнее. Играя за "Автомобилист", он показывал очень ровный высокий 
уровень. Я думаю, что это усиление для армейцев. Потому что по большому 
счету, если вспоминать серию СКА - ЦСКА в последнем плей-офф, то при 
равной, а иногда даже с преимуществом петербуржцев игре команда 
проигрывала матчи - именно из-за неровной игры вратаря. Когда Николаев 
уверенно защищал ворота, СКА побеждал. Поэтому приобретение Маттссона 
даст команде возможность более спокойно чувствовать себя в важных матчах и 
в плей-офф. 
В какой манере действует Маттсон? Вратарь габаритный, перекрывает большую 
площадь ворот. Крепкая шведская школа, хорошо оснащен технически. И, 
главное, по игре за "Автомобилист" можно сказать, что у шведа по ходу сезона 
не было резких перепадов, что говорит о его психологической устойчивости". 

https://www.championat.com/hockey/news-5164633-cherkas-mattsson-dast-ska-
vozmozhnost-spokojno-chuvstvovat-sebya-v-matchah-plej-off.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Никишин: ключевые решения в СКА всегда за Романом Борисовичем, 
детали за помощниками (Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 
Защитник СКА Александр Никишин заявил, что его слова о главном тренера СКА, 
сказанные в передаче "Скользкий лед", неверно интерпретировали при 
расшифровке. 
"Мои слова про Романа Борисовича немного исказили при расшифровке. 
Ключевые решения в СКА всегда за главным тренером, а помощники отвечают 
за детали: именно их каждый помощник объясняет игрокам. Роман Борисович 
ведет собрания, видеоразборы, дает установку на игру, принимает ключевые 
решения во время матча", - сказал Никишин в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Еленой Кузнецовой. 
Никишин стал лучшим бомбардиром-защитником регулярного чемпионата, 
набрав 55 (11+44) очков в 65 матчах. 
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https://www.championat.com/hockey/news-5164407-nikishin-klyuchevye-resheniya-
v-ska-vsegda-za-romanom-borisovichem-detali-za-pomoschnikami.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Возможно, сейчас и заиграл бы в "Ак Барсе": Пайгин - о Ларионове, 
"Авангарде" и КХЛ (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 9 июля 2023) 
Минувший сезон не стал для воспитанника татарстанского хоккея Зията Пайгина 
прорывным в бомбардирском плане, зато вместе с "Авангардом" 28-летний 
защитник дошел до полуфинала Кубка Гагарина. В интервью "ТИ-Спорт" 
хоккеист назвал причины вылета в плей-офф, рассказал об уходе из "Торпедо" 
Ларионова и заявил, что смог бы сейчас заиграть в "Ак Барсе".  
"Хоккеисты стали более профессиональными по отношению к себе" 
Зият, у вас был насыщенный год: обмен из "Торпедо", финал конференции с 
"Авангардом". Какие впечатления остались от минувшего сезона? 
Здорово играли. Возможно, где-то не повезло, но Казань нас заслуженно 
переиграла. Сезон можно назвать успешным. 
Довольны ли результатом в личном плане? 
Всегда есть куда стремиться, но в целом доволен. Хотя в начале сезона в 
"Торпедо", возможно, были какие-то шероховатости, но хорошо все, что хорошо 
кончается. 
Как проводите отпуск, чем занимаетесь этим летом? 
Слетали с супругой отдохнуть. Сейчас уже начал тренироваться, в основном 
провожу время с семьей. В целом, ничего необычного в отпуске не делаю. 
Как предпочитаете готовиться к сезону: вместе с другими или одному? Фисенко, 
например, проводит сборы с другими хоккеистами КХЛ на своей арене, 
Бурмистров тоже делает подобное в Казани. 
Пока просто катаюсь с ребятами из лагеря на арене "Морозово" в Москве. Из КХЛ 
особо никого, сам занимаюсь с тренером, знакомым с пензенских времен. 
Сейчас, когда сезон уже позади, можно ли сказать, что увеличение количества 
матчей регулярки до 68-ми было хорошим решением лиги? Понятно, что 
болельщики только рады, а если посмотреть со стороны хоккеистов? Качество 
матчей не упало? 
Я считаю, что не упало. Все были в одинаковых условиях, все это понимали и 
составляли свою подготовку под такое количество игр. К тому же, пропали игры 
на Евротурах. 
Вам по душе тенденция, что в это межсезонье команды КХЛ выходят из отпусков 
гораздо позже прежнего? Например, "Торпедо" начнет готовиться только в 
августе. 
Сейчас хоккеисты стали более профессиональными по отношению к себе. 
Раньше редко можно было увидеть кого-то в зале в июне, а сейчас все 
занимаются. Думаю, сдвинуть сборы - это хорошее решение. Клубы будут 
меньше тратить на содержание игроков на базах, а хоккеисты больше времени 
будут проводить с семьями, что является немаловажным фактором для их 
эмоционального состояния. Самому интересно будет потом спросить у ребят из 
"Торпедо", как они готовились. 
"Сложно назвать причину вылета, но "Ак Барс" выиграл заслуженно" 
В последние годы встречи Казани и Омска стали одними из самых 
принципиальных. Прочувствовали накал, напряжение этих встреч? 
В принципе, в других принципиальных играх такой же накал. С Питером, ЦСКА, 
"Ак Барсом", "Металлургом": во всех этих противостояниях борьба идет кость в 
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кость. Конечно же, напряжение с Казанью серьезное, вот эта активность в 
социальных сетях его дополнительно подпитывает, но на льду все мысли уже об 
игре. 
Многие отмечали, что по ходу серии Кравец не сделал никаких изменений и что 
поражение "Авангарда", таким образом, тренерское. В чем, на ваш взгляд, 
основная причина вашего вылета от "Ак Барса"? 
В любом случае мы одна команда: вместе выигрываем - вместе проигрываем. 
Да, тактические моменты важны, но прежде всего на лед выходят игроки. Сложно 
анализировать, почему проиграли, но "Ак Барс" выиграл заслуженно. Причины 
проигрыша, наверное, со стороны виднее журналистам и болельщикам. 
Согласны, что из-за потери таких звезд, как Толчинский, Ткачев и Грицюк, 
"Авангард" выпадает из числа грандов, претендующих на кубок ("Ак Барс", ЦСКА, 
СКА)? 
Пока это все на бумаге и никакого значения не имеет. Главное, как команда 
выступит в сезоне, неважно у кого состав круче. Сейчас говорить об этом нет 
никакого смысла. Вот когда начнется сезон, можно будет анализировать, какие 
ошибки допустили в межсезонье. 
Все-таки нет у вас ощущения, что по именам команда стала слабее? 
Кто-то уходит, кто приходит. "Сент-Луис" в 2019-м взял Кубок Стэнли, хотя в 
какой-то момент шел последним. "Флорида" в этом плей-офф прошла 
впечатляющий путь, несмотря на то, что были команды посильнее. И такие 
примеры сплошь и рядом. Пока сезон не начался, это все просто разговоры. 
Как со стороны оцените трансферную кампанию "Ак Барса"? Все-таки это 
главный конкурент "Авангарда" на Востоке. 
Вместе играли с Дамиром Жафяровым в "Торпедо", очень мастеровитый парень, 
желаю ему успехов, конечно. А так, трудно оценивать селекцию других клубов. 
Все-таки многое упирается в финансы, у всех разные возможности. 
Сейчас, когда прошло длительное время, можете сказать, почему у вас не 
получилось в "Ак Барсе"? 
Сложно сказать, нет какой-то конкретной причины. Возможно, на нынешнем 
этапе карьеры я бы мог там заиграть, когда уже по-другому смотришь на 
некоторые вещи. Тогда все-таки был молод. Я благодарен каждому, с кем я там 
работал, неважно, плохие или хорошие отношения у нас сложились. В любом 
случае я приобрел опыт, который помог мне в дальнейшей карьере и жизни. 
"Не понимаю негативного отношения к Омску. Город отличный" 
Сейчас ваша карьера идет, в общем, по нарастающей. Вы в отличном возрасте 
и имеете большие шансы играть в первой паре защитников "Авангарда". 
Чувствуете, что приближаетесь к своему пику и что этот сезон может стать 
прорывным для вас? 
Конечно, перед каждым сезоном надеешься на большие результаты, но все 
зависит от многих факторов: отношения с тренером, микроклимат в команде, 
личная жизнь. Все это в совокупности влияет на твою игру. 
В межсезонье в "Авангард" перешел Роман Абросимов, с которым вы играли в 
Казани. Общались после перехода? 
Еще нет. Но Рому я, конечно же, хорошо знаю. У него был неплохой сезон в 
"Витязе". Приятно играть с теми, кого уже знаешь. Рад его переходу, думаю, он 
усилит нашу команду. 
С кем из "Авангарда" дружите, общаетесь больше всего? 
Естественно, со всеми стараешься поддерживать хорошие отношения в 
команде, но до сих пор очень много общаюсь с Владимиром Жарковым. 
При любом трансфере много разговоров про город, особенно это касается 
Омска. Для вас важен территориальный фактор? 



 

 

Такого вопроса даже не возникало, семья всегда ездит со мной, поэтому с этим 
проблем нет. Честно говоря, не понимаю такого отношения к Омску. Город 
отличный, все необходимое для комфортной жизни есть. 
Какого вы мнения об агентах? Это люди, которые должны только представлять 
интересы хоккеиста, или иметь все-таки большее значение в сделках? 
Не знаю как у других, у меня с моим агентом хорошие отношения. Периодически 
общаемся, поздравляем друг друга с праздниками. В деловых вопросах, конечно 
же, советуемся друг с другом, но в любом случае последнее слово за мной. 
Возможно, на молодых ребят влияют побольше, но у всех игроков разные 
отношения со своими агентами. 
"Перед уходом из "Торпедо" личного разговора с Ларионовым не было" 
Вы говорили, что как только поняли, что не будете играть, запросили обмен из 
"Торпедо". Хотя казалось, что атакующий хоккей Ларионова вам должен подойти. 
Вы расстались по игровым причинам или все-таки была проблема во 
взаимоотношениях с тренерским штабом? 
Обычно, когда тебя надолго сажают в запас, ты, естественно, начинаешь 
общаться со своим агентом, происходит разговор с руководством клуба, и 
принимается общее решение по будущему игрока. Решили, что лучше будет 
расстаться. 
С Ларионовым перед обменом общались? Не узнавали причин, почему не 
играете? 
Личного разговора с Ларионовым не было. 
После обмена вы подписали контракт сразу на три года. Нетипичный срок для 
новичков. 
Я не ставил таких условий в переговорах. Это было предложение клуба, которое 
меня устроило. Рад, что подписал такой контракт в этой команде. 
Со следующего сезона в КХЛ произойдут два главных изменения: возвращение 
"Лады" и перекрестный плей-офф. Как вам эти решения? 
Мне, как человеку, который родился в Тольятти, очень приятно, что "Лада" 
вернулась в КХЛ. Болельщики всегда заполняли там трибуны, какой бы 
результат команда не показывала. Многие хоккеисты пробивались оттуда в 
большие клубы КХЛ. С учетом того, что из лиги ушли "Йокерит" и "Динамо" (Рига), 
это решение выглядит логичным. Слышал еще, что "Сокол" из Красноярска 
может вступить в КХЛ. 
Что касается перекрестного плей-офф, посмотрим. Насколько я знаю, в МХЛ это 
уже было в прошедшем сезоне, начиная с полуфиналов. Наоборот, интересно 
посмотреть. Сейчас у нас есть возможность поэкспериментировать. Нужно 
посмотреть, что это такое. Будет больше разнообразия. Я думаю, для 
болельщиков это будет интереснее. 
Расскажите о своей жизни за пределами льда. Какие у вас интересы, помимо 
хоккея? 
Сейчас провожу очень много времени с семьей, потому что только год назад 
родился сын. Все хобби отходят на второй план. Нужно и с ребенком заниматься, 
и супруге помогать. Раньше в приставку играл, книги читал, могли спонтанно 
куда-то поехать, а сейчас надо все распланировать, понять, как будет лучше 
ребенку. Теперь более взрослая, семейная жизнь. 
Следили за финалом НХЛ? 
Смотрел только хайлайты по утрам. Хотя "Вегас" и выиграл с запасом, но 
"Флорида" показала красивый хоккей в этом плей-офф. С учетом того, как 
складывался сезон, для них это большое достижение. 

https://www.tatar-inform.ru/news/seicas-smog-by-zaigrat-v-ak-barse-togda-vse-taki-
byl-molod-intervyu-ziyata-paigina-5912018 
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К заголовкам сообщений 

Герсонский: заменить ушедших лидеров "Авангарда" будет непросто 
(Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 
Экс-главный тренер "Авангарда" Сергей Герсонский высказался о селекции 
омского клуба в межсезонье. 
"Какие-то выводы пока делать рано, это все равно, что гадать на кофейной гуще, 
потому что мы не знаем, кто останется в команде, а кто из новичков еще 
появится. До тех пор, пока Ткачев находится в подвешенном состоянии, 
непонятно, что будет даже с первым звеном "Авангарда", чего уж говорить о 
втором. Проанализирую уже состоявшиеся трансферы. 
Пьянова я помню еще по тем временам, когда он выступал за омские команды в 
МХЛ и КХЛ, но с тех пор пристально за ним не следил. На мой взгляд, это 
довольно умный хоккеист, хорошо читающий игру, но в молодости ему не 
хватало динамики и мощности в ведении силовой борьбы. Если сравнивать с 
Бродхерстом, то в созидании Пьянов, конечно, интереснее. Главный вопрос - не 
будет ли новый центрфорвард уступать старому в динамике? 
Плюс, я бы посмотрел за тренировочным процессом, да и первые контрольные 
матчи в межсезонье. На мой взгляд, "Авангард" постарался поднять общий 
средний уровень команды. Но заменить ушедших лидеров, конечно, не так 
просто, особенно это будет заметно на старте чемпионата. Тем не менее, 
уверен, к концу регулярки это будет уже другой "Авангард" - сильнее не только 
того, что начнет сезон, но и того, что был в предыдущем чемпионате". 

https://www.championat.com/hockey/news-5164465-gersonskij-zamenit-ushedshih-
liderov-avangarda-budet-neprosto.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Герсонский: в межсезонье "Авангард" постарался поднять средний 
уровень команды (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 июля 2023) 
Бывший главный тренер "Авангарда" Сергей Герсонский поделился мнением о 
трансферной компании омского клуба. 
"На мой взгляд, "Авангард" постарался поднять общий средний уровень 
команды. Но заменить ушедших лидеров, конечно, не так просто, особенно это 
будет заметно на старте чемпионата. Тем не менее, уверен, к концу "регулярки" 
это будет уже другой "Авангард" - сильнее не только того, что начнет сезон, но и 
того, что был в предыдущем чемпионате", - сказал Герсонский. 
В межсезонье в "Авангард" перешли восемь игроков, в том числе защитник Либор 
Шулак, форварды Валерий Пьянов и Кирилл Панюков. 

https://allhockey.ru/news/show/483530-
Gersonskij_v_mezhsezon_e_Avangard_postaralsya_podnyat_srednij_uroven_koma
ndy 

К заголовкам сообщений 

Межсезонье "Барыса": потеряли костяк, но подписали добротных 
легионеров (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 июля 2023) 
А еще долги по зарплатам игроков и петиции от "болельщиков" с требованием 
отставки тренеров и руководства. 
"Барыс" в межсезонье переживает весь спектр эмоций. Тут и политическая 
составляющая, и громкие подписания, особенно на фоне других команд лиги, - 
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желание оправдаться за результат прошлого сезона. А еще письма от людей, 
которым клуб из Казахстана "небезразличен", поэтому они постоянно 
опубликовывают петиции. В общем, команда из Астаны проводит лето весело. 
"Барыс" расстался с рядом игроков из-за гражданства? 
Клуб из Казахстана в первый месяц с момента открытия рынка свободных 
агентов только терял игроков. Уходы Мищенко, Гудачека, Максимова да даже 
Вея и Грэма для "Барыса" не были глобальными. Однако одна большая потеря 
есть - ушел из клуба лидер Никита Михайлис, который подписал соглашение с 
"Металлургом". 
А еще казахстанский клуб расстался тремя хоккеистами, которые 
ассоциировались с командой очень долго. Дмитрий Шевченко перешел в "Амур", 
хоть и вернулся в Казахстан по ходу прошлого сезона. А еще не будет в "Барысе" 
Егора Петухова и Антона Сагадеева - оба хоккеиста отправились играть на 
Запад. 
При этом стоит отметить, что Дмитрия лишили казахстанского гражданства в 
декабре 2022 года. А вот новость, что Егор и Антон сделали выбор в пользу 
российского гражданства, отказавшись от казахстанского, появилась только в 
апреле 2023 года. Так или иначе, трех хоккеистов в "Барысе" в следующем 
сезоне не будет. И у этих трех хоккеистов больше нет казахстанского 
гражданства.  
Некоторые подписания сильно удивили 
Руководство очень хочет доказать, что прошлый сезон был исключением, а в 
чемпионате-2023/2024 "Барыс" себя покажет. Примечательно, что продления и 
новые подписания у казахстанского клуба пошли в один день с открытием рынка 
в НХЛ, хотя новичок из Северной Америки один - Джозеф ЛаБейт. И точно не его 
приходу стоит удивляться.  
Вызвал бурю эмоций переход Эдди Паскуале в "Барыс", хотя вратарь мог бы 
пригодиться многим клубам КХЛ. Правда нужно сделать погрешность на то, что 
лимит на легионеров сократился, а закрывать позицию голкипера иностранцем 
не все команды лиги готовы.  
У "Барыса" лимита нет, поэтому все в этом переходе сошлось. Правда теперь 
есть вопрос: кто будет вторым вратарем? Бояркин или Шутов? И не проще ли 
отдать одного из них в аренду, чтобы третий голкипер, который проиграет 
конкуренцию второму, не закис в чемпионате Казахстана. 
 Источник раскрыл зарплату Паскуале в "Барысе" 
Неплохой трансфер провернуло руководство и с Давидом Скленичкой, который 
в КХЛ выступал за "Йокерит". А еще удалось оставить в Казахстане Алекса 
Гранта - это большая победа, так как хоккеист точно пригодился бы многим 
клубам в лиге.  
Чем еще запомнился "Барыс" летом: долги и петиции 
Селекция, можно сказать, для клуба прошла удачно. Есть костяк сильных 
легионеров, которым должны помочь казахстанцы. Однако для "Барыса" 
провести грамотно трансферную кампанию - не главное.  
Еще по ходу прошлого сезона шли критические материалы в адрес руководства 
клуба и тренерского штаба. И вот до 25 июля учредитель хоккейного клуба 
"Барыс" даст ответ на петицию от "болельщиков" по поводу отставки 
менеджеров. Напомним, что как раз после подобной жалобы от "инициативных 
фанатов", гражданства Казахстана лишили Дмитрия Шевченко.  
 Минспорта Казахстана:вопрос отставки руководства "Барыса" не в нашей 
компетенции 
 Учредитель "Барыса" рассмотрит петицию с требованием увольнений 



 

 

"Барыс" был одним из двух клубов (второй - "Салават Юлаев"), который не мог 
погасить долги по зарплатам игроков, имел финансовые задолженности перед 
хоккеистами после окончания сезона. И здесь нужно искать причины задержек. 
Тот же "Салават Юлаев" не мог расплатиться чисто технически, а средства у них 
были. Впрочем, что Уфа, что Астана, долги в итоге выплатили.  
Межсезонье клуба из Казахстана, как мы видим, проходит максимально "бодро". 
Есть потери лидеров и костяка, причем трое - больше не имеют казахстанского 
паспорта. Есть солидные приобретения и продления. А "болельщики", которые 
гонят в отставку руководство, ждут ответа от учредителя. 

https://allhockey.ru/article/show/483553-
Mezhsezon_e_Barysa_poteryali_kostyak_no_podpisali_dobrotnyh_legionerov 

К заголовкам сообщений 

Каким будет "Куньлунь" в КХЛ в сезоне-2023/2024, главные трансферы 
команды, кого уже подписали (Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 
Китайский клуб продолжает базироваться в России и почти не проявляет 
активности на трансферном рынке. 
Пандемия коронавируса давно позади, а китайский "Куньлунь", формально 
представляющий Пекин, так облюбовал подмосковные Мытищи, что 
возвращаться домой совершенно не спешит. Более того, "драконы" уже 
переведены в Западную конференцию КХЛ, дабы упростить общую логистику в 
лиге, связанную с перелетами и составлением календаря на сезон. 
О чем все это говорит? О том, что китайский хоккейный проект окончательно 
провалился, так и не став своим для многочисленного китайского болельщика. 
Судя по всему, никто в Китае особо "Куньлунь" не ждет, да и мало кто из китайцев 
вообще знает о существовании такой команды. 
Все это, безусловно, накладывает определенный отпечаток на имидж 
Континентальной лиги, для которой "Куньлунь" в некоторой степени стал обузой. 
Напомним, одной из основных задач создания данного проекта была подготовка 
натурализованных китайских хоккеистов к домашней Олимпиаде 2022 года. 
Китайская сборная на ней с треском провалилась, так что и здесь никаких 
бонусов и дивидендов получить не удалось. 
Шутка ли, но "Куньлунь" - единственная на сегодняшний день команда КХЛ, у 
которой по-прежнему не сформирован тренерский штаб и нет даже главного 
тренера. Официально объявлено, что Грега Айрленда в следующем сезоне в 
команде не будет, а имя сменщика по-прежнему не названо. Поговаривают, что 
им может стать латвийский специалист Виктор Игнатьев, ранее входивший в 
штаб "драконов", но подтверждения этой информации от руководства "Ред Стар" 
мы не видим. 
Не спешат в клубе заниматься и трансферными делами. Правда, уже подписан 
контракт с одним российским хоккеистом: нападающий Михаил Абрамов вновь 
будет выступать за "Куньлунь Ред Стар". Остались в команде Колин Кэмпбелл, 
Джейсон Фрэм, Джейк Челиос, Клифф Пу, есть долгосрочный действующий 
контракт у капитана Брэндона Ипа, однако этого даже близко недостаточно. 
Кроме того, комплектование "Куньлуня" ведется в основном с прицелом на 
национальную команду, но подобным образом никаких успехов на клубном 
уровне не добиться. А для чего лиге нужна команда-статист, год от года не 
попадающая в плей-офф и теряющая мотивацию задолго до завершения 
регулярного чемпионата? 
"Зачем нам китайская команда и почему она играет не дома? "Куньлунь" играет 
в Мытищах, потому что вмешалась пандемия, он не мог играть в Китае. 
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Китайский рынок интересен лиге. Если до Олимпиады там о хоккее вообще не 
говорили, то после Игр интерес вырос. Мы хотим, чтобы он играл у себя на 
родине. В Мытищах им сложно собрать болельщиков на трибунах. В Китае тоже 
было мало зрителей? Тогда они только начинали, это было за три года до 
Олимпиады. А сейчас они увидели продукт мирового уровня. Им хочется видеть 
свою команду. Мы будем только приветствовать возвращение "Куньлунь Ред 
Стар" на родину", - делал заявление президент КХЛ Алексей Морозов. 
Все это, конечно, замечательно, но ситуация не меняется: никакого прогресса и 
выхода на новый пусть развития у клуба не видно, философия развития 
однобокая и неправильная. В современном спорте больших достижений ничего 
с подобным подходом не добиться. 
Но самое важное и обидное то, что с клубом за все проведенные в КХЛ годы 
случился регресс. Вспомните, как здорово работал и с нуля создавал китайскую 
команду Владимир Юрзинов-младший. Тогда, при Юрзинове у руля, "Куньлунь" 
выходил в плей-офф, был действительно боеспособным коллективом и обладал 
приличным составом, а затем становилось только хуже. К чему в итоге пришел 
"Куньлунь" - все прекрасно видят. Китайский рынок, о котором упомянул 
Морозов, дело хорошее, вот только о результатах, имидже и соответствии 
уровню КХЛ тоже не стоит забывать. Пока же "Куньлунь" только лишь решает 
свои местечковые задачи, совершенно не думая о чем-то более глобальном.  

https://www.championat.com/hockey/article-5164661-kakim-budet-kunlun-v-khl-v-
sezone-2023-2024-glavnye-transfery-komandy-kogo-uzhe-podpisali.html 

К заголовкам сообщений 

Российский паспорт - для американского хоккеиста? Защитник "Динамо" 
уже учит русский (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 июля 2023) 
Бреннан Менелл не будет считаться в КХЛ легионером.  
Американский защитник Бреннан Менелл отлично проявил себя в первом сезоне 
КХЛ, когда выступал за минское "Динамо". В 47 матчах регулярного чемпионата-
2020/21 Менелл набрал 38 (5+33) очков, а в плей-офф отметился 7 (1+6) очками 
в пяти играх. Успешный сезон позволил Менеллу рассчитывать на контракт в 
НХЛ: "Торонто" подписало однолетнее соглашение с игроком. Но в "Мэйпл Лифс" 
Бреннан так и не сыграл, довольствовавшись игрой в АХЛ.  
Уже после начала сезона московское "Динамо" подписало Менелла, и 
американец выдал несколько ярких цитат, показывающих его лояльность к 
России: " В Америке в фильмах показывают Россию в серых тонах, как будто это 
плохое место, где ничего нет. Так что я был удивлен, какие тут красивые города 
". Не стеснялся Бреннан и оценивать вклад России во Второй мировой войне: "Е 
сли действительно изучать Вторую мировую, то знаешь, как много людей 
погибло, особенно русских, и какой вклад они на самом деле внесли в этой войне. 
Тогда начнешь понимать, что Америка помогла, но не стала причиной победы. 
Было два фронта - на одном сражались Британия и США, на другом - Россия ".  
В апреле Менелл подписал с "Динамо" новый контракт на три года - стало 
понятно, что американец рассчитывает остаться в России надолго. А в конце 
месяца спортивный директор московского клуба Алексей Сопин заявил, что 
Менелл может в ближайшем будущем получить российский паспорт.  
В октябре американское посольство выпустило постановление, согласно 
которому все граждане США обязаны покинуть Россию, но у Менелла это не 
вызвало понимания. Игроку все нравится в "Динамо", а российский паспорт 
Бреннана поможет клубу взять еще одного иностранца - им может стать Эрик 
О'Делл, выступавший за "Динамо" в этом сезоне.  
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По информации "СЭ", документы на оформление гражданства Менелла были 
поданы сразу после прилета хоккеиста в Россию - это произошло в конце 
нынешней рабочей недели. Скорее всего, до начала сезона американский 
защитник уже станет российским гражданином - проблем возникнуть не должно. 
Сейчас странно говорить о перспективах Менелла в сборной России, но если 
наше возвращение на международную арену состоится, то кандидатуру 
Бреннана точно должны рассмотреть - атакующих защитников такого уровня в 
стране не так много.  
Насколько мне известно, Менелл активно учит русский язык - примером для себя 
он считает защитника ЦСКА Даррена Дица, который еще во время игры в 
"Барысе" давал интервью на русском. Американец в "Динамо" меньше года, но 
уже стал своим - отличный образец для иностранцев, много лет 
зарабатывающих в России, но при этом не научившихся даже простым фразам.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/zaschitnik-dinamo-brennan-menell-
poluchit-rossiyskiy-pasport-amerikanskiy-hokkeist-stanet-grazhdaninom-rossii-
2099268/ 

К заголовкам сообщений 

Владимир Мышкин: "Федотов способен вернуться на свой уровень, а 
Галкин - стать открытием сезона" (Russia-hockey.ru, Москва, 9 июля 2023) 
О летних перестановках на вратарском рынке КХЛ - легендарный голкипер 
сборной СССР, экс-тренер вратарей сборной России, для Russia-Hockey.ru  
ФЕДОТОВУ - 26, ОТЛИЧНЫЙ ВОЗРАСТ, КОГДА ВСЕ ВПЕРЕДИ  
- В последние дни многое сказано о возвращении из армии в ЦСКА Ивана 
Федотова. Какими видите перспективы лучшего вратаря КХЛ-2021/22?  
- Федотов не улетал на год в космос, а имел возможность тренироваться, пусть 
и на другом уровне. Ему 26 лет - отличный по вратарским меркам возраст, когда 
главные матчи еще впереди. Плюс учтите специфику нашего амплуа - голкиперу 
чуть легче пропустить сезон, чем полевому игроку. Так что все в его руках.  
- Может ли он показать свой чемпионский уровень-2022?  
- Со стороны сказать трудно, нужно знать ситуацию внутри. Но, на мой взгляд, 
тут вопрос не физиологии, а прежде всего мотивации и психологии. Если с этим 
все в порядке, то Федотов способен вернуться на тот уровень, которым он так 
порадовал в прошлом сезоне и КХЛ, и сборной России.  
НЕ СЛУЧАЙНО МАТССОН И БОБКОВ ПОКИНУЛИ ЕКАТЕРИНБУРГ  
- Возвращение Федотова - главная вратарская новость лета-2023?  
- Нет, на нашем рынке много перестановок. Новая бригада в "Автомобилисте", 
перемены в СКА и "Салавате Юлаеве". Наверное, все стабильно в нашей линии 
только в родном "Динамо".  
- Что для себя отметили?  
- Например, переход шведа Матссона из "Автомобилиста" в СКА. Посмотрим, кто 
от этой перестановки выиграет.  
- Ваша версия.  
- В СКА сейчас три крепких голкипера - Матссон, Николаев и Подъяпольский, 
способных побороться за титул первого. У Питера новый тренер вратарей, 
думаю, есть понимание, как будет работать бригада.  
Вспоминаю ситуацию в "Автомобилисте" в прошедшем сезоне, когда тренеры 
крутили трех голкиперов - Матссона, Бобкова и Галкина. Она никому не пошла 
на пользу, все-таки в сбалансированной бригаде должно быть разделение на 
первого и второго, тогда как третьему вообще не хватит игровой практики.  
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Видимо, не случайно, что после такого "кручения" Матссон и Бобков покинули 
Екатеринбург. А на их место из Хабаровска прилетел Аликин.  
НАДЕЮСЬ, САМОНОВ НАКОНЕЦ-ТО ПОКАЖЕТ ЦЕЛЬНЫЙ ХОККЕЙ  
- Именно он станет первым номером "Автомобилиста"?  
- Не уверен. Считаю Галкина одним из самых талантливых молодых голкиперов 
в КХЛ. В последнем плей-офф ВХЛ он едва ли не в одиночку остановил чемпиона 
"регулярки" "Югру". Если будет правильное отношение к профессии и доверие 
от тренеров, то Галкину по силам навязать борьбу Аликину и стать открытием 
этого сезона КХЛ. Буду за ним следить.  
- От кого еще ждете взлета?  
- Интригует переход Самонова в "Салават Юлаев". Хочется наконец-то увидеть 
от этого талантливого голкипера цельный хоккей. Он не первый год в КХЛ, но 
пока чередовал яркие матчи со средними. Значит, есть резервы в плане 
психологии.  
Поэтому жду от Самонова прежде всего стабильности. Именно стабильность - 
первый признак вратарского мастерства.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/myshkin_fedotov_vernetsa_svoi_uroven_galkin_otkrytie_k
hl/ 
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Жердев официально стал игроком минского "Динамо" (Tribuna 
(by.tribuna.com), Минск, 8 июля 2023) 
Беларусский полузащитник Глеб Жердев подписал контракт с минским "Динамо". 
Минувший сезон 23-летний хавбек провел в израильской Д2 в составе "Бней 
Иегуды". Полузащитник cыграл в 13 матчах и отличился двумя голами. 
Последним беларусским клубом Жердева была "Славия", в составе которой за 2 
сезона он провел 55 встреч и забил 18 мячей.  

https://by.tribuna.com/football/1112967916-zherdev-oficzialno-stal-igrokom-
minskogo-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Артем Мисников: "Хоккей "Торпедо" и "Чайки" должен процветать" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 июля 2023) 
Артем Мисников - самый ценный игрок Кубка Харламова 2023. В интервью 
нападающий системы "Торпедо" рассказал о выпуске из МХЛ, беседах с 
Николаем Воеводиным и братских советах. 
Артем Мисников родился в Могилеве, откуда вскоре перебрался в Санкт-
Петербург, прошел три местные детские школы и уехал в Нижний Новгород с 
прицелом на МХЛ. Однако травма помешала этим планам, игрок был вынужден 
провести весь сезон в ЮХЛ. Хоть и с годичным опозданием, но Артем 
дебютировал в МХЛ и сделал это уверенно, набрав 60 (24+36) очков за 71 матч. 
Сезон 2022/2023 вышел для нападающего еще лучше.  
Мисников феерил на льду уже в роли капитана "Чайки", набрал 31 очко за 32 
игры регулярки, стал обладателем Кубка Вызова в составе Востока, но по-
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настоящему раскрал свой потенциал в матчах на вылет. С большим отрывом 
Артем стал лучшим бомбардиром (и впоследствии самым ценным игроком) плей-
офф, заработав 24 (5+19) балла в 17 кубковых встречах и внеся огромный вклад 
в чемпионство нижегородской команды.  
"Во время переходного возраста меня никуда не брали, со слезами на глазах не 
понимал, почему выгоняют, это закалило мой характер"  
- Как проводите лето?  
 - Как таковой отпуск уже заканчивается. Когда выиграли кубок, решил взять 
отдых на 21 день. За это время закрыл сессию, съездил домой к родным: и в 
Белоруссию, и в Питер. Сейчас уже готовлюсь к сезону.  
- Успешно закрыли сессию?  
 - Да, отлично закрыл сессию, без проблем.  
- Куда решили отвезти Кубок Харламова, когда получили его в личное 
пользование?  
 - Привез его в Санкт-Петербург. Сначала отвез на один каток, куда меня 
попросили, под вечер посидел с кубком вместе с родными и друзьями, а на 
следующий день отправился с трофеем в свою первую школу в Санкт-
Петербурге ( "Динамо-Форвард", бывшая "Нева" - прим. ), где я начинал играть в 
хоккей. После этого просто поездил с ним по городу, пофоткался.  
- Вы говорили, что стараетесь придерживаться правила "игру сыграл - игру 
забыл", независимо от ее результата. Как долго в памяти оставался "золотой" 
матч?  
 - На самом деле я действительно всегда придерживаюсь этого правила, меня 
научили этому в детской школе. Но о победе я долго думал, даже спустя неделю 
после чемпионского парада заходил в социальные сети, где попадались видео, 
во время их просмотра было приятно на душе. Когда начал подготовку к новому 
сезону, понял, что нужно добиваться всего заново и стремиться перейти во 
взрослый хоккей, что удается немногим. Если хочется играть и дальше, нужно 
забывать прошлые успехи. Когда-то можно будет вспоминать об этом в кругу 
семьи, но сейчас не нужно заострять на этом внимание.  
- Приз самого ценного игрока Кубка Харламова придал уверенности при 
переходе во взрослый хоккей?  
 - На самом деле пока не могу сказать, что ощущаю что-то особенное. Эта 
награда не дает каких-то привилегий, потому что мне предстоит новая работа, 
нужно перестраиваться на другой уровень. Я понимаю, что перерос средний 
уровень в МХЛ, но во взрослом хоккее это не будет помогать в плане 
уверенности. Все будет зависеть только от того, как я себя покажу, никто не будет 
давать карт-бланш, надо будет заново все доказывать.  
- После церемонии награждения вы сказали, что завоевывать кубки и биться в 
плей-офф для вас легче, чем выступать на сцене. Переживали перед выходом?  
 - Да, испытывал волнение. Сидя за столом, понимал, что пойду последним, 
придумывал и проговаривал речь. Сначала готовил одни слова, но, когда вышел 
на сцену, перенервничал и сказал совсем другое.  
- Кирилл Пукело в своей речи поблагодарил тех, кто в него не верил. В свое 
время из-за габаритов вас не брали в хоккейные школы и даже выгоняли. Слова 
Кирилла вам близки?  
 - Речь была огненная! На самом деле действительно могу сказать спасибо таким 
людям, они закалили меня. Во время переходного возраста меня никуда не 
брали, со слезами на глазах не понимал, почему других берут, а меня выгоняют. 
Это заставляло намного больше работать, отец водил бросать шайбы, бегать 
или еще что-то. После каждого просмотра, когда меня не брали, я начинал 
вкладывать в себя все больше и больше. Эти отказы закалили мой характер.  



 

 

- Не сталкивались с проблемами из-за габаритов уже на профессиональном 
уровне?  
 - В КХЛ не успел этого ощутить, но в ВХЛ люди любят потолкаться, было 
тяжеловато это делать. Однако я старался убирать недостатки за счет действий 
головой. Считаю, что для дебюта я неплохо справился с этой задачей.  
- Вы пока не забивали на взрослом уровне, не переживаете из-за этого?  
 - Не переживаю насчет голов, намного больше люблю отдавать передачи. 
Конечно, хочется забить на взрослом уровне, но у меня еще не было серьезного 
шанса. Меня подключали в ВХЛ и КХЛ, за что я благодарен, однако я получал не 
так много игрового времени: мог выйти один раз за матч. Мне представился 
шанс, я посмотрел, что такое взрослый хоккей, в следующем сезоне буду 
прибавлять, чтобы получать игровое время и тренерское доверие.  
- На домашних матчах финальной серии с "Омскими Ястребами" на трибунах 
сидели игроки "Торпедо" и Игорь Николаевич Ларионов, присутствие первой 
команды добавляло мотивации?  
 - Конечно, было приятно, что "профессор" и ребята приходили нас 
поддерживать. Но на самом деле не задумывался об этом, так как полностью 
погрузился в плей-офф и мне было не до этого. Я просто играл в хоккей и 
получал удовольствие, не было времени рассматривать трибуны.  
Михаил Гуляев: "Атанасов и Виноградов - такие же ребята, с этой же планеты" 
МХЛ  
"Благодаря Игорю Николаевичу и "Торпедо" за пределами Нижнего Новгорода 
начали больше говорить про нашу систему" 
- Что вам больше всего запомнилось в праздновании чемпионства?  
 - На самом деле больше всего мне запомнился чемпионский парад. Не ожидал, 
что придет столько людей. Но если брать празднование именно после матча, то 
выделю стрижку Николая Анатольевича Воеводина, потому что не каждый 
тренер на такое согласится. Тем самым он искал компромисс и дополнительную 
мотивацию для нас.  
- Правильно будет сказать, что такой подход Воеводина и поиск компромиссов 
являются одним из секретов успеха "Чайки" в плей-офф?  
 - Конечно, Николай Анатольевич любил беседовать и обсуждать что-то с 
игроками. Мы чувствовали, что всегда можем подойти к нему, поговорить или 
спросить о чем хотим. Он никогда не отказывал и всегда говорил на тренировках: 
"Приходите, мы всегда готовы к беседе". Такой подход нас сплотил, благодаря 
нему не было большого разрыва между тренерами и игроками.  
- Как часто сами беседовали с Николаем Анатольевичем?  
 - Я стал чаще беседовать с ним перед стартом плей-офф, потому что во время 
регулярного чемпионата много был в разъездах. До этого мы регулярно 
общались летом, говорили о том, как надо будет строить команду. Когда уже 
вернулся из Пензы в МХЛ под плей-офф, Николай Анатольевич сказал, что надо 
готовиться, так как есть цели и задачи и их надо выполнять. Он подсказывал, как 
нам лучше сплотиться, советовал находить общий язык, говорить с конкретными 
игроками и не ходить компаниями по два-три человека. Николай Анатольевич 
общался не только со мной, он беседовал и с игроками третьего-четвертого 
звена, и с молодыми неиграющими ребятами из ЮХЛ, которые с нами 
тренировались.  
- Вы упомянули чемпионский парад, какие впечатления остались после него?  
 - На самом деле было очень интересно, мы ведь еще посетили музей. Перед 
началом парада я не думал, что будет так много людей, но когда мы выехали на 
главную улицу, нас встретило столько болельщиков... От этого по коже пошли 
мурашки. Я даже не мог представить, что людям это так интересно и в Нижнем 



 

 

Новгороде настолько любят хоккей. Когда зрители приходят на стадион - это 
одно, но, когда все собираются отпраздновать с нами победу - это дорогого 
стоит. Машины, конечно, тоже были очень комфортными, я ездил на "Чайке" ( 
улыбается ). В Нижнем Новгороде интерес к молодежному хоккею всегда был на 
высоком уровне, просто в сезоне 2022/2023 за пределами города начали больше 
говорить про нашу систему благодаря Игорю Николаевичу и "Торпедо". В 
Нижнем всегда болели и переживали за команды системы. Когда "Чайка" в 2015 
году стала чемпионом, за ней следило столько же людей. Поддержка в этом 
городе осталась на прежнем уровне, может только стала еще больше.  
Первый чемпионский парад в истории МХЛ 
МХЛ  
- Стиль "Торпедо" Ларионова является универсальным как для молодежного 
хоккея, так и для взрослого?  
 - Да, тем более зрителям интересно наблюдать за таким хоккеем. Игорь 
Николаевич поднимал молодых ребят и показывал нам, как они тренируются, мы 
практиковались вместе со старшими. Николай Анатольевич тоже беседовал с 
Игорем Николаевичем и потом передавал их систему нам. Считаю, что тот 
хоккей, в который играют "Торпедо" и "Чайка", должен процветать и 
передаваться другим командам, в этом нет ничего плохого.  
- На вас, как на капитане, была дополнительная ответственность в плей-офф?  
 - Да, но ответственность чувствовалась в основном до финала. Там уже все все 
понимали, никого не надо было мотивировать. В плей-офф мне нужно было 
брать слово и с кем-то лично говорить, показывать результат. Звание капитана 
влияло на меня, но не давило. Понимал, что на мне лежит ответственность перед 
командой, городом и болельщиками, и нужно доказывать, что Николай 
Анатольевич не просто так назначил меня капитаном.  
- Еще во время регулярного чемпионата вы называли "Омских Ястребов" самым 
неудобным соперником для "Чайки". Что помогло одержать вверх нам Омском в 
финале?  
 - Сплоченность команды. У нас сложился очень хороший коллектив, идя от 
раунда к раунду он становился только крепче и крепче. Никто особо не верил, 
что "Чайка" может дойти до финала, это нас еще больше мотивировало. Когда 
мы прошли "Локо", ни у кого в команде не было сомнений, что мы выиграем Кубок 
Харламова. Мы оставались сильными на льду и в раздевалке, поэтому, какие бы 
мастера не играли у соперника, нас было не сломить.  
- Быстро вернули "химию" с Егором Виноградовым, вместе с которым "зажигали" 
в сезоне 2021/2022?  
 - "Химия" никуда и не пропадала. Мы дружим с Егором и в жизни, видимся и 
куда-то ходим почти каждый день, вместе отвлекаемся от хоккея. Когда нас 
вернули в одно звено - сразу начали отдавать и забивать. Нам потребовалась 
одна тренировка, чтобы снова друг к другу привыкнуть.  
- Вы ведь давние друзья и с Василием Атанасовым, как с ним познакомились?  
 - У нас был общий друг в Питере. Вася играл за "Динамо" 2002 года, а меня 
подтягивали туда на тренировки, так мы и сдружились. Общались с детства, 
гуляли, тренировались вместе, так наша дружба сохранилась до МХЛ. Мы с ним 
всегда на связи. С ребятами из КХЛ было очень приятно играть в плей-офф, они 
все-таки уже побыли на взрослом уровне и видели игру на несколько шагов 
вперед.  
- У вас есть понимание, почему вы провели в КХЛ только два матча?  
 - Сколько заслужил, столько и сыграл. Ни на кого не держу обиду, наоборот, 
только еще больше замотивирован в том, чтобы провести следующий сезон в 
КХЛ. Но просто так мне этого никто не даст, надо работать и доказывать. Даже 



 

 

те две игры за "Торпедо" принесли мне огромное удовольствие, был рад как 
ребенок.  
- Вы воспитанник петербургской системы. В полуфинале не болели за "СКА-
1946", чтобы сыграть с ними в финале?  
 - Я следил за этой серией, но не болел за "СКА-1946". Проскальзывали мысли о 
том, что есть возможность в финале приехать в Питер, чтобы друзья и близкие 
посмотрели за моей игрой с трибун, это было бы интересно.  
"Благодарен тренерам "Чайки" за то, что они не ограничивали меня и разрешали 
творить" 
- Ваш старший брат сейчас тренирует петербургское "Динамо-Форвард". Можете 
вспомнить его главные советы?  
 - Мы с ним постоянно на связи, брат за брата, нас так воспитали родители. Когда 
приезжал в Санкт-Петербург, виделись с ним каждый день. Обычно он выделяет 
мои моменты по матчам, подсказывает, как лучше сделать и что улучшить в игре. 
Больше всего запомнился момент, когда меня не брали в клубы в детском хоккее. 
Брат мне советовал, говорил, что надо делать и где прибавлять, составлял план 
тренировок, по которому я занимался, следил за мной.  
- У вас в целом спортивная семья: отец - конькобежец, мама - баскетболистка, с 
дисциплиной все было строго?  
 - На самом деле все было просто. Я рос как обычный ребенок, как все ходил в 
школу и на тренировки, ничего особенного. Родители говорили, что нужно быть 
спокойным, не ловить звездные болезни и всегда оставаться человеком, это 
самое главное правило в нашей семье.  
- Сами никогда не хотели попробовать себя в конькобежном спорте или 
баскетболе?  
 - Постоянно заниматься не хотелось, но летом мне нравится играть в баскетбол, 
волейбол и футбол. Люблю отвлекаться этими видами спорта, но никогда не 
хотелось в них перейти. Хоккей всегда был на первом месте.  
- Вы провели в МХЛ два результативных и ярких года, что можете сказать об 
этом этапе вашей карьеры?  
 - Игра в МХЛ придала мне уверенности. Многие игровички закрываются при 
переходе из детского хоккея в молодежный, им не дают того креатива, который 
у них был. У меня, наоборот, только прибавилось креативности в МХЛ. 
Благодарен тренерам "Чайки" за то, что они не ограничивали меня и разрешали 
творить в чужой зоне. За счет этого я становился увереннее и играл 
результативнее.  
- В июле вы будете тренироваться с "Дизелем", в августе уже подключитесь к 
"Торпедо". Поделитесь ожиданиями от двухмесячной предсезонки.  
 - Я с понимаем отношусь к тому, что перед подключением к первой команде 
сначала проведу несколько недель в "Дизеле", потому что понимаю, что 
"Торпедо" будет придерживаться североамериканской системы. То есть 
собравшиеся в августе игроки уже должны быть готовы к чемпионату. За 
предстоящий месяц в Пензе мне нужно будет прочувствовать взрослый хоккей и 
подготовиться к первой команде, чтобы прийти и показывать результат. Практика 
в "Дизеле" пойдет мне только на пользу.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы 
спросили?  
 - С точки зрения финансов мне бы хотелось познакомиться с создателем Applе 
Стивом Джобсом, узнать у него инвестиционные вопросы, попросить советов, как 
развиваться в этой сфере. Из мира хоккея выберу Валерия Харламова. Спросил 
бы у него, как раньше был устроен хоккей и как он добивался своих высот. У 
Коннора Макдэвида хотел бы узнать, что ему помогло стать таким игроком.  
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К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Бриллиант Ротенберга заберут в топ-3 драфта НХЛ? Лучшие русские 
юниоры, о которых будут говорить через год (Sport24.ru, Москва, 8 июля 
2023) 
Четыре россиянина могут выбрать в первом раунде драфта-2024.  
Меньше двух недель прошло с церемонии драфта НХЛ-2023, но уже начались 
разговоры о том, кто через год будет в топе рейтинга самой перспективной 
молодежи. Сразу несколько североамериканских изданий опубликовали версии 
рейтингов юниоров, которые выходят на драфт в 2024 году. Без россиян там не 
обошлось.  
По версии The Athletic, четыре российских игрока могут быть выбраны в первом 
раунде. Журналист Кори Пронман составил топ-32 лучших юниоров, среди них 
четверо ребят из России.  
3. Иван Демидов (СКА)  
11. Игорь Чернышов (МХК "Динамо")  
21. Максим Великов (ЦСКА)  
32. Егор Сурин ("Локомотив")  
Sportsnet не расставлял хоккеистов по номерам, но в топ 10 у 
североамериканского издания также есть Иван Демидов. На Elite Prospects - 
главном сайте с информацией о хоккеистах со всего мира - рейтинг тоже не 
ранжированный. Но в числе топ-проспектов есть Демидов и Чернышов.  
Главным претендентом на первого номера драфта-2024 считается Макклин 
Селебрини из Университета Бостона. 17-летний американец прошлый год 
провел в USHL и стал лучшим игроком среди несовершеннолетних. 
Двусторонний центр с высоким игровым интеллектом и без слабых мест. Пошли 
уже сравнения с Адамом Фантилли, которого выбрал "Коламбус" на этом драфте 
третьем, но Макклина называют его улучшенной версией. На втором месте в 
большинстве рейтингов (помимо The Athletic, еще у Daily Faceoff и 
CONSOLIDATED RANKING) еще один представитель сборной США - Коул 
Эйзерман. Он играет в программе подготовки игроков сборной США - NTDP.  
А вот уже на третье место претендент настоящий бриллиант из Санкт-
Петербурга. Иван Демидов в прошлом сезоне выступал за "СКА-1946". У него 
есть родной брат Семен, который старше его на три года, они вместе 
перебрались в систему СКА из "Витязя" в 2021 году. Иван - большой талант, 
который успел пошуметь на уровне МХЛ. Зимой он попал на Матч звезд. Он стал 
лучшим бомбардиром команды в регулярном чемпионате, набрав 62 (19+43) 
очка в 41 матче, а также лучшим в плей-офф (армейцы завершили сезон на 
стадии полуфинала Кубка Харламова). По итогам сезона он был признан самым 
ценным игроком чемпионата МХЛ. По идее в этом сезоне ему должны дать шанс 
в "СКА-Неве" в ВХЛ, а, возможно, и в КХЛ.  
Несмотря на то, что во всех рейтингах Игорь Чернышов котируется ниже 
Демидова, у него уже есть опыт игры в КХЛ. В прошлом сезоне Алексей Кудашов 
дал пять матчей талантливому нападающему, в одном из матчей тот отметился 
голом. Чернышов - лидер сборной России по 2005 году (он поздний, как и 
Демидов), которая так и не сыграла на международном уровне. По своим 
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габаритам совсем не выглядит юниором. По данным Elite Prospects, его рост - 
189 см, вес - 87 кг.  
Максим Великов выступает в "Красной Армии", но даже там 17-летний форвард 
пока не лидер. Эксперты отвечают его высокую скорость. Весной был приглашен 
в молодежную сборной России U20. Еще один претендент на первый раунд - Егор 
Сурин из "Локомотива". Нападающий 2006 года рождения родом из Воронежа, в 
прошлом сезоне начал играть в МХЛ за ярославские команды (сначала за "Локо-
76", а потом и за основную молодежку). Неплохо себя проявил в плей-офф, 
набрав 8 (4+4) очка в 10 матчах, став вторым бомбардиром команды после Бута, 
которого выбрали в этом году на драфте в первом раунде.  
Однако нужно понимать, что эти рейтинги предварительные и условные. За год 
у юниоров (особенно за пределами топ-3) может многое поменяться. То, как ты 
проведешь предрафтовый год, будет зависеть твое место в итоговом рейтинге. 
Клубы НХЛ сейчас уже понимают, что только несколько человек с драфта сразу 
могут зайти в лигу, других нужно ждать несколько лет. Однако и тут им важно, 
чтобы игрок в 17-18 лет уже был взрослым хоккеистом, который не просто 
доминирует над ровесниками, но и имеет что-то, что позволит ему в будущем 
вырасти в топ-звезду.  

https://sport24.ru/hockey/article-2023-07-08-brilliant-rotenberga-zaberut-v-top-3-
drafta-nkhl-luchshiye-russkiye-yuniory-o-kotorykh-budut-govorit-cherez-god 

К заголовкам сообщений 

В НХЛ заявили, что переход Мичкова в "Филадельфию" зависит от 
Ротенберга (Газета.Ru, Москва, 9 июля 2023) 
Журналист Мельцер о Мичкове: его переезд в НХЛ зависит от влияния 
Ротенберга  
Журналист официального сайта "Филадельфии Флайерз" Билл Мельцер оценил 
возможный срыв перехода россиянина Матвея Мичкова в клуб после инцидента 
с голкипером Иваном Федотовым. 
"Ничто не мешает "Флайерз" сделать то же самое сейчас с Мичковым? Что ж, это 
зависит от желания/влияния Романа Ротенберга. Разорвать контракт Мичкова и 
перевезти его сюда на сезон-2024/2025 или 2025/2026 не будет плевым делом. 
Это было бы настоящим испытанием. 
Теоретически, он может приехать раньше. Но я не вижу условий, по которым это 
может случиться прямо сейчас. Даже в следующем году перевезти его будет 
настоящим испытанием. Ранний переезд был бы настоящей проблемой", - 
сказал Мельцер. 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/07/09/20836520.shtml 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Вегас" отдаст форварда Ивана Морозова в аренду "Спартаку" 
(Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 
"Вегас" отдаст форварда Ивана Морозова в аренду "Спартаку", сообщает 
журналист Las Vegas Sun Дэнни Уэбстер. 
23-летний форвард набрал 17 (6+11) очков в 58 играх в дебютном сезоне в АХЛ 
при показателе полезности "-22". В апреле прошлого года Морозов подписал с 
"Голден Найтс" двухлетний контракт новичка. 
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"Спартак" получил права на игрока в КХЛ прошлым летом в результате обмена 
со СКА на Александра Никишина. 
Сезон-2021/2022 КХЛ Морозов начинал в составе СКА, позже его обменяли в ХК 
"Сочи". Форвард принял участие в 22 матчах, в которых набрал 11 (5+6) очков. 
Морозов был задрафтован "Вегасом" в 2018 году во втором раунде под общим 
61-м номером.  

https://www.championat.com/hockey/news-5164641-vegas-otdast-forvarda-ivana-
morozova-v-arendu-spartaku.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 8 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Привыкнет к реалиям футбола". Что говорят о новом менеджере 
"Спартака" (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 9 июля 2023) 
Новым исполнительным директором футбольного клуба "Спартак" стал бывший 
генеральный директор омского хоккейного клуба "Авангард" Сергей Белых. Как 
оценивают перспективы нового руководителя в московской команде - в подборке 
"РБК Спорт" 
 Андрей Червиченко, бывший президент "Спартака"  
"Меня удивило, что назначение вызвало такой резонанс. Видимо, Москва 
исчерпала свои ресурсы, поэтому надо было обращаться в Омск за таким 
специалистом, хотя в Москве тоже таких клубов предостаточно, тот же ХК 
"Спартак". В принципе, структура управления спортивных клубов более менее 
одинаковая. Если в круг его обязанностей не входят футбольные вопросы, то 
нормальный выбор со своими странностями; если человек из хоккея начнет 
заниматься футболом, то это все. Как выразился Белых, одной из основных его 
задач будут решение вопроса Fan ID. Хотелось бы понять, что он имел в виду, 
потому что пока это занятие обескураживает своей непонятностью: что значит 
решение вопроса с ID? Он их аннулирует, сделает так, чтоб на "Спартак" ходили 
без Fan ID, отменит закон? Пока они только лобызаются с болельщиками", - 
сказал Червиченко "РБК Спорт". 
Александр Хаджи, бывший администратор "Спартака" 
"Думаю, руководство "Спартака" знает, кого берет. Не будут же они брать 
человека, который не знает в спорте ничего. Наверное, человек заслужил 
приглашение своей работой в "Авангарде", заработал репутацию хорошего 
менеджера. Вот и решили назначить. Человек работал в хороших организациях, 
знает свое дело. Посмотрим. Сейчас в "Спартаке" идет подборка менеджеров, 
чтобы стать чемпионами в конце концов. Меня сначала тоже немного смутило, 
когда узнал, что Белых ранее в хоккее работал. Однако потом подумал, мол, 
какая разница? Он же не хоккеист и не футболист. Он менеджер, руководитель. 
Все пересекается здесь. Главное, организовать работу. Это сложно как в 
хоккейном клубе, так и в футбольном. "Авангард" с ним добивался хороших 
результатов. Значит, есть смысл какой-то. Будем смотреть", - приводит слова 
Хаджи "Матч ТВ". 
Владимир Крикунов, экс-тренер сборной России по хоккею 
"Раньше хоккей и футбол считались родственными, как народные и партийные 
виды спорта. Хотя работа в этих сферах - это все-таки немного другое. Но 
директор не тренер, так что думаю, у него все получится. Не боги горшки 
обжигают", - сказал Крикунов "СЭ". 
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Юрий Заварзин, бывший генераельный директор "Спартака" 
"По моему мнению, футбол все-таки отличается от хоккея. Он приходит в 
область, где несильно компетентен, в хоккее занимался чуть иной работой. 
Исполнительный директор отвечает как раз за хозяйство и должен быть 
достаточно профессиональным. Одна ситуация - разобраться со стадионом, 
покрытием. Если же иметь отношение к спортивной составляющей - не очень 
разумно. Белых еще придется привыкать к футбольным реалиям. Где хоккей, а 
где футбол? Если бы все было так просто, то все бы всегда в разные виды спорта 
переходили работать. Но всякое может быть, он может и хорошо себя проявить 
на новой должности. Никто это не исключает. Однако всему нужно время, а 
времени нет. Надо медали выигрывать", - цитирует Заварзина "Матч ТВ". 
Сергей Шавло, бывший генеральный директор "Спартака"  
"Если он способствовал тому, что "Авангард" стал чемпионом, наверное, опыт у 
него имеется. Надеемся, что это качественный человек, который внесет что-то 
новое и поможет "Спартаку" находиться на вершине. Хоккей и футбол где-то 
рядом, потому что это спорт. И "Авангард" был чемпионом при нем, и "Спартак" 
стремится к этому", - сказал Шавло корреспонденту "СЭ". 
Ольга Смородская, бывший президент "Локомотива" 
"Надеюсь, что справится, сообразит, в чем отличие травы ото льда. Но там 
большое хозяйство. Там нужно быстро соображать. А так в принципе может 
потянуть на эту должность. Будем желать ему удачи. А так, если говорить обо 
всем в целом, то у нас везде вытоптанная поляна. Уже много лет никого нет. Ни 
в спортивных директорах, нигде. Везде, во всех клубах, как правило 
профессионалы не нужны - нужны свои. Вот и все, и в результате никого не 
найдешь", - заявила Смородская "Матч ТВ". 

https://sportrbc.ru/news/64a7dfeb9a7947ea80244b2d 

К заголовкам сообщений 

"Если провести аналогию с кораблем, рубку покинули капитан и 
помощник капитана - Сычев о переменах в "Авангарде" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 8 июля 2023) 
Бывший нападающий футбольной сборной России Дмитрий Сычев заявил "Матч 
ТВ", что испытывает тревогу относительно перспектив хоккейного "Авангарда", 
так как в руководстве клубе произошло немало изменений. 
В июне стало известно, что председателем совета директоров хоккейного клуба 
"Авангард" назначен Михаил Аверин. Аверин займет место Александра Крылова, 
объявившего об уходе с поста 25 мая. Крылов занимал должность председателя 
совета директоров клуба с 2018 года. За время его работы "Авангард" стал 
обладателем Кубка Гагарина, а также еще раз выходил в финал плей-офф КХЛ. 
Занимавший пост генерального директора "Авангарда" Сергей Белых перешел 
на работу в футбольный "Спартак" на должность исполнительного директора. 
Белых занимал пост в хоккейном клубе с 2019 года. 
 - Как вы, омич, реагируете на изменения в хоккейном "Авангарде"? Два 
форварда - Сергей Толчинский и Арсений Грицюк - перешли в СКА, из 
руководства ушли Александр Крылов и Сергей Белых.  
 - Вообще, у меня тревожное чувство, потому что "Авангард" долгое время 
строил коллектив и команду, тренерский штаб и руководство. Но сейчас, если 
провести аналогию с кораблем, рубку покинули капитан и помощник капитана. 
Мне непонятно, кто будет отвечать за весь процесс, как будут строиться 
дальнейшая стратегия и философия омского клуба. Эта неопределенность 
беспокоит каждого болельщика "Авангарда". 
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Но радует, что генменеджером назначен Антон Курьянов. Надеюсь, он справится 
с ответственностью. Он как омич переживает больше всех за клуб. Но и спрос с 
него, как с местного, будет двойной. Надеюсь, компетенция позволит ему 
руководить и принимать грамотные решения, которые будут приносить 
"Авангарду" желаемый результат. После прошлого сезона хочется, чтобы 
результат был другим. Омск привык к победам, и другой результат, кроме Кубка 
Гагарина, люди не воспринимают, - сказал Сычев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1913771_Jesli_provesti_analogiju_s_kora
blem_rubku_pokinuli_kapitan_i_pomoshhnik_kapitana__Sychev_o_peremenah_v_A
vangarde 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" пыталась взыскать с московских компаний почти 2 млн рублей 
за продажу атрибутики (Чемпионат.com, Москва, 8 июля 2023) 
Хоккейный клуб "Сибирь" пытался взыскать с московских компаний практически 
2 млн рублей, сообщает телеграм-канал Mash Siberia. 
Новосибирцы хотели получить деньги за продажу атрибутики с их логотипом. 
"Сибирь" судилась с тремя фирмами, которые печатали лого клуба на одежде и 
продавали ее в интернете. В число товаров, как отмечается, входили футболки, 
худи, свитшоты, поло и даже купальники с логотипом новосибирского клуба. 
По подсчетам "Сибири", команде был нанесен ущерб в размере 963 тысяч 
рублей. Эта сумма увеличилась вдвое из-за нарушения авторских прав. В итоге 
новосибирцы подали в суд иск с требованием взыскать с компаний 1,926 млн 
рублей. Иск был рассмотрен и удовлетворен, однако сумму значительно снизили 
- до 83,8 тысяч рублей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5164825-sibir-pytalas-vzyskat-s-
moskovskih-kompanij-pochti-2-mln-rublej-za-prodazhu-atributiki.html 

К заголовкам сообщений 
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